Organo do la Confederación degionar de tracajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

# PARCIALIDADES INTOLERABLES

Frante a les conflictes hunigufatices que per imperatives de la necesidad plantes la cluse obrera. Sabemos que el tópico de la libertad del trabajo es una especie de acordeón que se estira o encoge, según en qué manos este puesto, y la experiencia ha podido desseutrarnos que el general Despujol, señor que está conquistándose la más notoria de las impopularidades, es de los que meten mano a ese acordeón para estirario siempre de acuerdo con los intereses de la burguesta.

ant, como ditima muestra, está el caso de Badalona. Allí no se ha alterado el orden. Aparte de la huelga declarada a la casa Gottardo D'Andeia, uno de les representantes del fascisme en España, allí no pasa nada. Pero ya tenemos en la cárcel once compaticros y, según se nos comunica, ayer fueron detenidas dos mujeres hueiguistas, y la laboriosa ciudad siente la emoción del terror por dos actuaciones paralelas: la de la Guardia civil, que no cosa de coaccionar y de perseguir a los huelguistas, y la de los pistoleros del Sindicato libre, que despliegan una actividad provocadora dificil de tolerar.

No concebimos como espontánea la actitud del jefe de la fuerza armada de Badalona. Nos inclinamos a crear que dicho jefe obedece Ordenes de sus supervisores y con este von escavares con el soberendor civil para decirio

superiores, y por esto nos encaramos con el gobernador civil para decirle que lo de Badalona no debe ni puede continuar. Repetimos que en Badalona no ha pasado nada y que no hay motivo pura

retener en la cárcel a once trabajadores por el sólo capricho del capitán de la Gaurdia civil. En otro lugar de este número publicamos una información sobre el trato que allí se da a los trabajadores, por cuyo motivo nos limitamos a recogur algunos detalles de lo que está ocurriendo en aquella ciudad. Es digna de atención la forma en que han sido efectuadas algunas de

las detenciones habidas. Desconocemos la minión exacta de la fuerza armada en los conflictos entre el capital y el trabajo. Nos parece que su miside consiste en velsar porque el orden público no sea perturbado. De lo que estamos seguros es de que el capitán de la Guardia civil no es quien para llamar a su despaciso a los huelguistas ni a sus representantes, como viene haciéndolo desde el primer dis de la huelga de la eléctalgraf Espafiolas, de Badalona. I no se trata de un día, sino de lodos los días, hasta el punto de que mucha gente, no sello de la clase obrera, sino de los propios medios burgueses, más que al jefe de la fuerra pública, ve en el referido capitán al agente de la casa Gottardo D'Andreia. No se concibe tanta oficiosidad.

Ni tanta indelicadeza para con los huelguistas y sus representantes. Porque indelicadeza es que el capitán de la Guardia civil de Badalona Bame, como otras muchas voces, a unos obreros para que acudan a su despecho y una vez allí, los mande discener y encarcelar. Es más que una indelicade

sa: es un solemne shuso de confianza. Porque, aunque en el caso de dicho jefe no hay mucho lugar para creer en ella, los obreros creen en la cabellerosidad de los hombres, y por esto nuestros compañeros de Badalona han acudido demaniadas veces al despa-cho del capitán en cuestión. Nosciros reconendamos a nuestros compañeros ana receta que no deben cividar: nunca as bueno acodir a las llamalas de los que abusan de su autoridad y de la buena fe de los obreros.

Pero no quarence insistir. Hoy per hoy, en Barcelona y su prvoincia, no se puede hacer más que habiaries a les cimes para pediries persa. Sin embargo, en Badalona se está al horde de la tragedia. El pueble no puede resistir más el frato brutal que recibe. Por teléfono nos dijeros ayer tarde que el pueblo de Fradalona iba a lanzarse a la celle en manifestación para protestar de las percialidades intolerables a que se balla entregada la fuerza armada de la vecina ciudad. Al escribir cetas lineas ignorance lo que baya nodido concrir en la activas Dátulo. que haya podido ocurrir en la antigua Bétul

Lo que tenemes por seguro es que la tragedia estaliará un día u otro, de la misma manera que estallara en 26 de agosto de 1018, fecha sungrienta para Badalona. Y si ello ocurre, la responsabilidad máxima recaerá sobre si general Despujol, cuya ejecutoria en los conflictos sociales está reconocida por la opinida como nefastamente parcial y favorable sin cufemismos a la

Es indill que trate de tomarnos el pelo con el tópico de la libertad del abajo. Todo el mundo sabe qué es eso y para qué se invente

POSTAL POLITICA

Antes opinaba Cambó que las elec-tiones municipales y provinciales de-bian preceder a las generales. Ahora ha cambiado de parecer y cree que deben llevarse a cabo las generales Inmediatamente. Esta opinión vuelve momentaneamente a traer a la espoma de la actualidad el nombre del rede las financas internacionales. La reaparición de Cambó para apoyar el eriterio de Berenguer invita a reflexio-

En primer lugar, denota que desde al primer momento ha estado de acuerdo con el actual Gobierno en ou orientación política. Se esperaba esa apreciación, no tan nimis, y des-de luego la sagacidad natural del finanziero acostumbrado a olfatear a distancia las quiebras y a escurrir el bulto. Hoy coincide en la urgencia de la solución pariamentaria per encima de todo, aun por encima de sus pro-pias y especiales conveniencias de jefe politico. La urgencia la ve Cambó porque si no se resuelve la crisis poa el jueves, en el Consejo anunciado, la situación es ya insostenible, y lo que llegue detría no va a ser la seil República burguesa en parto resórico y con hautizo cristiano. La plarma del sugas Cambó vale por tola una declaración de pánico minis-

Coda día la crisis es más extensa y profunda. Cambó quiere salvar con elecciones parlamentarias, no su relieve y su crédito político, sino algo más sólido y más consubstancial con me gennina personalidad civil. Cambó meonoce la crisis, calcula el plazo que

la Monarquia se ha señalado y ve que, a pesar de los tres meses, viene a faltar tiempo, porque todo va de-masiado de prisa. Se va a llegar tar-de. Berenguer ha acabado de coude. Berenguer ha acabado de con-vencerse al pulsar, en Bilbao, otro sector de trabajadores que tiene la vida cortesana en sus manos. SENDER

e rumorea

Que tan prento quede construit. do el Gobierno de fuerza que se pro-yecta, la peseta serd esticada en Lon-dres y en Nueva York a veinte con-

...Que et catudo de suciedad de muchas calles de Barcelona resulta a todas luces indecente,

...Que la leutitud deserperante de los carromates de Poronda constituye una wergienen.

...Que la nueva bolarutoita dictatorial podria reservarnas interesantes sorpressa...

...Que no se anhe todavia quida lemard en sus manos la nuevo dictodura que se proyecta.

...Que en determinados esferas m ha perdide per complete la cabeza... y la verydenos.

Salta a la vista de un ciego que kay pánico en las alturas. F ese pánico hace perder el equilibrio al es-piritu... constitucional de la Dictadura, Y la brifula a sus paniogua-

De entre los muchos problemos de orden vario que, gracias a la manifiesta incapacidad, a la ignorancia supina, al cada vez más claro, más evidente eretinismo de aquellos que están llamados a resolverios, se agravon cada dia, ninguno preocupa tan hondamente a nuestras gobernantes, porque ninguno está ligado de una manera tan fatima con sus intereses de clase, como la anemía tuberevlosa de la economia nacional y si formidable bojón de la peseta.

Pero, al buscar la solución son incapaces en absoluto de atenerse a las normas seguidas por todo el mundo. Se colocan de espaldas a la realidad. Cierran los ojes a la renda. Escarnecen ostensiblemente la tógica y at buen sentido.

Los males a que se trata de buscar remedio, fueron engendrados por una situación política brutat, torpe y absurda, sostenida por una alianza desconcertante entre la fuerza y la coquera. Per una situación política que era, con liperas variantes, como la que ahera a despecho de todos y de todo se nas sigue imponiendo.

Pero no se pienen, como sería na-tural, en que el remedio duicamente puede hollarse en una rectificación de la conducta insensata y negativa que motivé la caldstrofe.

Esto, que lo ve ciaro como la lux meridiana el más infelis de los go-bernados, de los sometidos, de los que pagan, de los que imprecan en car tale y expéren con mula febril el momento de rugir en alta con y le dim riendo suelta a sus furios senias, no mben, no pueden ni quieren verio los gobernantes.

Quieren elever, aguitzar les procedimientos que dieron sus actuales proporciones al desoatre,

Perque la finica posibilidad, a su fuicio, de que nuestra economia sea floreciente y de que recobre la divias nucional el vigor perdido, consis-te en que las carceles se llenen de najadores, en exprimir completa-nte la fiscalización del pueblo y de la Frensa y en volver a la quietud y el sitencio de les cementeries...

Se trata, esta ver como las stras ween, de destrair lo indestructible, Se alimenta la pueril esperanza de lograr un rezultado máz o menos de-finitivo. Y los bechas dirán a no tarder, que se persigue un imposible. La fuerza es impotente pura conseguir otra com que pequeñas treguas. Y esas freguas serán cada vez de más certa duración.

Para intentar la consecución de una tregua más o menos prolongada, pero no la solvación de un régimen que está fallamente condenado a des-aparecer, hay que decidirse a poner una harca en funciones en cada es-

Pero en tal casa hay peligro de que la tregua son más breve que las

La pólvora explota más cuanto más se la compriser. GUSTAVO.

Estalla un movimiento revolucionario en Brasil DIES HIL SOLDADOS SR HAN SU

BLEVADO EN ME METADO DE MIO

GRANDE DO SUL

Nipres Yor, 4.—Noticias que es re-ciben del Brasil, pintas la situación en dicha República como más criti-ca, empeorando por enomentos. En el Estado de Río Grando de Sol, se han esblevado m.oco solda-dos contra el Gobierno, el cual ha envindo fugrana del giército federal mara combatirles.

También se han registrado choques con las funtzas gubernamentales en los Retados de aPrant, Minus Ge-rats y Río de Juneiro,—Atlante.

LA POPULARIDAD DE LA U. M.

Los oradores no se atreven a bajar en la estación de Bilbao y lo hacen en Arrigorriaga. - El Gobierno moviliza todas las fuerzas de que dispone en la ciudad, para proteger a los upetistas. Manifestaciones.—Asalto a una armería y a un centro socialista. — Un joven muerto. — Tiroteo continuo. -- Los guardias de Seguridad y la Guardia civil disparan contra los huelguistas. Tranvías volcados

Bilbao, & - Los oradores que habian de tomar parte en el mitin de la U. M. N. del Fronton Euskalduna, debtan llegar a Bilbac en el tren de las ocho y veinte de la mañana, pero ne apearon en la estación de Arrigorriaga y desde alit, utilizando los autotaxis que se tenfan preparados, vinieron a Bilbao dirigiéndose, al Hotel Carlton, donds se hospedahan-

La expedición la formaban los ex ministros de la Dictadura Callejo y el conde de Guadalhorce y el señor Prime de Rivera.

En el Hotel Carlton les saludaron los miembros de la U. M. N. da Viscaya marqués de Lamiaco, marqués de Poria, ex siculde señor Moyda, don Luis de Arana y don Eduardo de Ba-

Todos ellas se dirigeron a oir misa al templo de los agustinos y seguidamenta regresaron al Hotel Carlton, donde se separaron.-Atlante.

MANUMAS PHECAUCIONES EN PA-TOR BY LOS UPPTISTAR. \_ SOLO BASS PERSONAN ACCIDEN AL MITIN

Bilbao, 6.- Les precauciones adopadas por al gobernador durante la ornada del sábado se duplicaron ayer

La Guardia civil, de Seguridad y morma número de agentes de vigilancia patruliabun por les calles centricas y los barrios altos, impidiendo la formación de grupos.

En el trayecto principal que conduce al Fronton Euskalduna, o sea, desde la plaza de Zabulburu hasta la calle de Bertendona, les procauciones eren enormes y se veisn caballeros e infantes de la Guardia civil detedo a los truns cando los cacheos de todas las personas que se les antojahan sospecho-

Por aquellas inmediaciones vendria a haber alrededor de medio millar de guardine.

En las inmediaciones det Frontde, el lujo de precauciones era todavía mayor, come at las sutoridades se propusieran Hegar a donde hicisso prociso para garantizar la libre celebración del mítin upetista-

En la puerta pincipal dei Fronton, y en vista del gran número de localidades faleificades que se habían repartido, se monté un servicio especial a cargo de individuos de la Unión Monarquies Nucleus), acompañados de Cancillas civilas y agentes de vigilancis que procedieron a comprober la legitimidad de les invitaciones pare sciatir at mitte.

Muchisimes personas fueros expul-Cuantas personas eras halladas en poder de una invitación que se reputaba falsa, ecan inmediatamente detenidas y conducidas a un puente próximo, ode aran minuvicesmetne rachesdas y inego puestas en libertack.

El anunciado lieno no se registró, y spesar de tener el Frontón un aforo de 5.000 localifindes, aprene se contabes 2.500 personas al dar comjerno of mittie.

Inmediatamente quedo constituida la Mesa precidencial, ocupando ariso-tes junto a ella los miembros del Cemité, los señores Callejo, Guadal-boros, Primo de Rivera, Yanguas, Cruz Conde, Maestu, marqués de Lamisco Esteban Bilbao, etc., etc.

Encima de la Mesa presidencial campeaban dos grandes retratos del Roy y del general Primo de Rivera.-

LOS ORADORES

Bilbao, 6. — El mitin de les upe-tistas dió comisuso a las doce y cuarto Hablaron, sin decir nada digno de ocida, José Antonio Primo de Rivera, Ramiro de Macetu, el ex diputado Jaimista Esteban Bilhao Eguia y el conde de Guadalhorce. Unica te se puede decir que todos coincidisron en el mismo argumento: que Primo de Rivera salvó a España.

TIROTEOS, HERIDOS Y GRITOS SUBVERSIVOS.

Bilbao, 6 - Durante todo el dia de ayer meaudearon ha success on la villa.

Por la maliana se opt en todo Bilbee un intense tirotee que parecia provenir de la Rivera. En efacto, poco después es supe que en aquella parte y precisamente en la plaza de la Cantera se habta organizado una importante manifestación, en la que formaban más de dos mil personas, republicanos, socialistas y sindicalistas, que intentaron avanzar hacia el centro de la ciudad.

La manifestación fué engresando a medida que avanzaba y la comisión que figuraba a su cabeza fué obligando a cerrar las puertas de toda class de establecimientos, lo que originó algún revuela por la actitud decidida de los manifestantes.

Al liegar los manifestantes a la carlle de la Ribera, alguien lanzo la idea de ata'tar a una armeria propiedad del comerciante don Abdón Romero y la idea hallo tan rapido eco que se consumó la invarión del establecimiento hasta que no quedó en él mi una sola arma, ni un solo cartucho-

Una vez provistos de armas, los manifestantes hicieron más estensibles sus violencias y atacaron a varios tranvisa, disperendo gran número de

Los cobradores y conductores da tranvius, sorprendidos por el inceparado ataque, huyeron rápidamente, temiendo ser muertos por los disperos de los manifestantes.

En menos de doce minutos fueros volcados cuntro tranvias, rempiéndose todo lo rompible de los vehículos.

At Hogae los manifestantes a las inmediaciones de la calle de Balles, salid a su paso la fueren de Seguetdad y Guardia civil, entablandoss una verdadera batalla a osbianos y

Lee guardine hiciaron fuego repetidas veces resultando numerosos haridos que fueron curados por particulares.

La Policia tuvo confidencias de que se penuaba senitar al Hotel Torrentegui, donde se encentraben reunidas les personalidades de la U. M. y en vista de ello, se adoptaren precauciones extremas, situandose en las inmediaciones del Hotel 200 guardisa.

A partir de las des y media de la tardo, los falmos se fueros calmando hasta al punto de que al goberna-dor autorist la calchración de la cerrida de teres.

(Continua en la pagina 4)

0'80 penetas. 16. SCHILLER: Don Carlos,

me I), 1'30 pesetas.

17. ZOLA: Germinal (Teme II), 1'30 pesetas.

18. ANDREIEV: Lebs. - La

0'80 posates. ZOLA: Germinal (To-

ries roja, 0'80 ptar. ECA DE QUEIROZ: La

clego. - El imperio de 21. DOSTOIEVSKI: La casa

de los muertos, 1'30,

22. VOLTAIRE: Zadig. - El ingenue, 0'80 ptas.
23. ANDREIEV: La verdad.

El gobernador. 0'80. 24. TOLSTOI: Los cosacos, 0'80

reliquia, 1'30 ptas. KOROLENKO: El músico

# FIESTA DEL LIBRO, FIESTA DE CULTURA

CONCEPTOR

# L DEBER DELEER

Les que en el libro vemos al amimejor, hemos sentido la tragedia tima, el dolor hondo de no poderio vorar, de no estrechario entra estras manos, porque en el dorso vaha un "cinco", al que no podia-

ne llegar. El libro se caro. Pere si leer se 1 deber.

Contra la carestia del Ilbro ha de unfar nuestra ansia ardorom de dindirlo y de leerto. Contra el agio candaloso de algunos libreros, las thlicaciones económicas, una coerativa de ediciones, que lo difua-y propague, con el sano interés que llegue al corazón del hom-

Propagar el libro bueno es un de-r sublime. Porque todo libro bue-encierra un mundo de emoción de inquietud.

Hay que mirar el libro que cogeoa. Huyamos de los libros vacuos, odinos, sin ideas altas, sin espirislidad modeladora. Condenar las veluchas infectas, prostibularias, monrantes y puercas, que tanto andan en nuestra literatura, y re-an la dignidad y la moral del homte es un deber. Desechemos esta ratura antisocial. Son antisociales e clases de libros: los pornográfiy los retrógrados. Los primeros, ilecen. Los segundos, degradan. a unos embrutecen al individuo. s otros, a la colectividad, exaltan-los más estólidos tradicionalismos. a los que cantan, que idealizan, : ensalzan y santifican la miseria eral, como virtud suprema. Que sumbran las tinieblas, la tiranía, el ando apostólico" de todos los

ins autores pueden llamarse Alva-Retana o Ramiro de Maertu, ual da. Dos masturbadores. Dos sorales. Dos tipos antisociales. El mero, una letrina. El segundo, una rea. Es un lacayo que pule, da llo, clama, labora para vivificar el áritu de Felipe II y Fernando VII sus contemporaneos actuales.

ontra Retana, la augusta serenil magnifica, olorosa, fragante, de briel Miró. La gaya exquisites y armonia bonda, de Ramón Pérez Ayala. La fuerza intencionada y stal, del gran Pio Baroja. Contra este, exaltador de la tirania, la sa viva, fulgurante y recia, macadora y cortante de Julio Senar Gomer, que se vuelve mansa y ve, acariciante y dulce, cuando ribe la palabra vital y eterna, en frontispicio de las humanidades: ertad.

Centra el libro pornográfico, la adad superadora del eugenésico, ntra el oscurantista, el cantor de tiranis, que se poetra ante un Pride Rivera o un Berenguer, el lique encierra el calor de la frase rtadora, el verbo altisimo de reigión.

eer es un deber. Seleccionar es deber mayor. En la selección se uentra el fruto verdadero de la

is el sólido pelciaño por donde se ende al mundo de la cultura. Porla cultura se forja con una vala selección.

ontiene infinitos marices. Igual e la naturaleza. El panorama de cultura es el de la naturaleza. Vaded, color, vida, armonia y con-

a lectura es la vida del espiritu. el guia. La luz. RAMON MAGRE

El Centro Enciclopédico de Cultura

LIBROS PUBLICADOS POR

LA REVISTA BLANCA

LA REACCION Y LA REVOLUCION, de Francisco Pi y Margall.

En rústica, 4 pesetas; en pasta, 5 pesetas, EL INGENIOSO HIDALGO MIGUEL CERVANTES, de Han Ry-

ner. En rústica, 2 pesetas; en pasta, 3 pecetas. JESUS ES UN MITO, de George Brandés. En rústica, 175; en

pasta, 275 NAUFRAGOS, de Adrian del Valle, Encuadernado en rústica, dos

pesetas; en pasta, 3 pesetas. EL ULTIMO QUIJOTE, de Federico Urales. En rústica, 4 pesetas;

en pasta, 5 pesetes. RENACER, de Federico Urales. Escuadernado en rústica, 2 pese-

tas; en pasta, 3 pesetas. SEMBRANDO PLORES, de Federico Wrales. En rústica, 125 pose-

tas; ilustrada, 275; en lujo, 4 pesetas. LOS HIJOS DEL AMOR, de Federico Urales. En rústica, 1'50 pe-

setas; en parte, 2'50 pesetas. LOS GRANDES DELINCUENTES, de Federico Urales, Encuaderas-

do en rústica, 0'85 pecetas. LAS MARTIRES, de Federico Urales. Encuedernado en rústica, 1'50

pesetas; en panta, 3 pesetas. EL HIJO DE CLARA, de Federica Montseny. En rústica, 2 pese-

tas; en pasta, 3 posetas. EL AVENTURERO DE AMOR, de Han Ryner. En rústica, 2'50 pe-

setas; en pasta, 3'50 pesetas. CANTIGA DE MONTARA, de Elfas Garcia. Encuadernado en rús-

tica, una peseta. FLOR DESHOJADA, de Federico Urales. Encuadernado en rústica,

CLA NOVELA IDEALs (18 tomes). El tomo encusdernado, 2'60

«LA REVISTA BLANCA» (7 tomos). Los cinco primeros tomos,

a 8'50 pesetas, encuadernados; los demás, a 12'50 pesetas.

LA INDOMABLE, de Pederica Montseny. Una peseta.

LOS DEPORTADOS, de Charles Malaio. Encuadernado en rústica,

dos pesetas. LA MULATA SOLEDAD, de A. del Valle. 1'25 pesetas. BIOGRAFIA DE ELISEO RECLUS, de Max Nettlau. Dos temos,

en rústica, 3 pesetas cuda tomo. PROBLEMAS TRASCENDENTALES, de P. Tarrida del Mármol.

dos pesetas.
PUERZA Y MATERIA, da Luis Büchner. 2'25 paestas.
MI VIDA, de Federico Urales. Dos tomos, a 2'50 pesetas cada temo, encuadernado en rentica; en pasta, \$750 pesetas.

on sols and a proposition of the second seco

VICTORIA, de Federica Monteeny. Encuadernado en rústica, 2

setas; en pasta, 2'50 pesitos

GUINARDO, ST

ra adquirir toda cise de libro

de acrecentar por fueras el afán de

estudio entre las clases más humil-

des de la socidari. Aunque ciertas

obras son para tedos, el Centro En-

eiclopédico de Cultura intenta di-

fundir entre los afiliados a la Con-

federación Nacional del Trabajo

ciertas obras selectas y modernas, en-

tre la que descuella como una cima,

por su importancia, la famosa Geo-

grafia Universal, tan primorosames-

te editada por la Casa Calpe, de Ma-

drid, y cuyos autores son los geógra-

for Ernesto Granger, Juan Dautin

Cereceda y Juan Inquierdo Croselles.

elopédico de Cultura afirma, a la par que un sentimiento maravilloso de difusión del libro, la robusta persosalidad de su director, quien, a trawie de veinte afice de peregrinaie per toda España, conoce gratamente todos los libros importantes que se han editado en nuestro país. Seremos breves al definir someramente sete Centre Enciclopédice de Cultura, y no usarecnos con suceso del alogio que, ann siendo merecido, le rechasaria el director de una novisima Institución divulgadora de toda

Se ceta formando lentamente el centro mencionado, y el establecer

El Centre Enciclopédice de Cultución en esta Piesta fill Libro de 1930. pues viene a facilitar toda clase de lecturas escogidas y profundas a los verdaderamente amantes de la cul-tura, no elevando las cuotas mensuales, como suele hacer más de una editorial, con les que adquieren sus Mbros a plazos. En estas mismas condiciones, al director de este centro facilita toda obra conocida abriende eréditos entre sus abonados y reduelendo la cuota mensual, a fin de que todo obrero pueda adquirir lo mismo una Historia del Arte como unse monografiae interseantisimae sobre Medicine e Clencias, tante una

La Biblioteca del Pueblo

La edición de esta serie de libros famosos, responde a un amplio programa de cultura popular. Todo ha sido estudiado, a fin de que en éxito sea indiscutible; la elección de los titulos, las verstence stempre directas del original y sin amputaciones de ningue na indele; la presentación tipográfica y el precio. Este último factor bastaria para acreditar los libros de LA BIBLIOTECA, pues bien antenderá el lector que el conte reducidismo sólo puede ob-tenerm a base de grandes tirajes, que exigen fuertes pedidos pro-venientes de una acoptación franca y segura del publico.

PRIMERA SERIE - VOLUMENES PUBLICADOS

ANDREIEV: Un destino. \* 12. ZOLA: La tierra (To-Los ahorcados, 0'80 pts. GOETHE: Wilhelm Meis-ter (Tomo I) 1'90 ptss. \* 12. ZOLA: La tierra (To-mo II), 0'80 ptss. \* 14. DIDEROT: La religiosa. El sobrino de Rameau,

ter (Tomo I) 1'30 ptas. GOETHE: Withelm Meister (Tome II), 1'80 pts.

ter (Tom. III), 1'30 pts. 6. CHEJOV: Narración de un nihilista. - El loco,

0'80 pesetas.

6. Voltaire: Cándido. - La princesa de Babilonia, 0'80 pesetas. ANDRETEV: Lazaro. - Ju-

das, 0'80 pesetas, TOLSTOI: Cuentos popu-lares (Tomo I), 0'80. TOLSTOI: Cuentos popu-

lares. (Tomo II), 0'80. KOROLENKO: El sueño de Mukur. - El desertor,

0'80 posetus. 11. ZOLA: La tierra (Tom. I) 0'80 peretax.

SEGUNDA SERIE. - VOLUMENES PUBLICADOS \* 102. ROUSSEAU: Emilio o la \* 101. ROUSSEAU: Emilio o la educación (Tomo II). educación (Tomo I).

SE HALLAN ENCUADERNADAS EN TELA: GOETHE: Withelm Meister, un Volumen de cerca de 700 páginas,

5 pesetas.

ANDREIEV: Un destine y etras novelus. (Contiene: Un destino, Les aborcados, Lázare, Judas, Labs, La rim rojs, La verdad, y El Gobernador). 4'50 pesetas.

ZOLA: La tierra, la obra completa, 3'50 pesetas.

ZOLA: Germinal, la obra completa, 3'50 pesetas.

DOSTOYEVSKI: Los humildes, La casa de los musetos (las des obras en un volumen), 3'50 pesetas.

ROUSSEAU: Emilio (la obra completa), 3'50 pesetas.

EN LAS LIBRERIAS INDEPENDIENTES O PEDIDOS A

EL CONSULTOR BIBLIOGRAFICO

ESTUBIOS.

Ha llegado a nuestras manos el número 86 de esta Revista valenciana. Todas las inquietudas y todas las grandezes humanas encuentras en sus págines un eco continuado y una palpitación estremecida. La ciencia, la sociología, el arte, la literatura, el eugenismo, la poteta y ei humanismo, tienen en sus páginas una brillante plasmación, electudios es la Revista que responde estrictamente a su titule. Amplitud Dimitada. Amenidad. Interés, Profundidad Selección,

Todo esto, enaltecido por la fins-10n corrects y viril de dibujante J. Alvaroz. Es. en todos conceptos, una Revista digna de recomsudación. Su dirección es: J. Juan Pastor- Apartado, 158. Valencia.

lQuiere unted conocer las costumbres, les virtudes, la moral y las in-moralidades del puoble nortenmeri-

Puzz les nated las alguientes novulus de

Upton Sinclair

Samuel buscata Verdad

PETROLEO ...! (Segunda edición). Pesetas, 6.

Pesstas, 4

CARBON...! (Novela de la cuenca carboutfora del Colorado), Ptas, 5

BOSTON (El process Seco-Vanaetti) Penetas, 750

Su Majestad el Rico Posetna, 5'50

Upton Sinclair

ha sido recomendado por la / sisción El Mejor Labro del Meu-EN LIBRETHAS Y KIOSCOS

Editorial B. Bauzá Arthus, mim. 177 . BARCELONA ESTUDIOS

Sascripción, España, Portugal y América: Un año, 6,50 pesetas. Los demás paises: Un año 8 pesetas. Número suelto, 50 céntimos. A corresponsales y libreros, el 20 por 100 de descuerto.

CUADERNOS DE CULTURA Publicación quincenal.

Estos CUADERNOS se dirihombre que quiere formarse una cultura por su propio esfuerzo. Publicadas obras de Maria Civera, Isaat Puente, Angel Pestafia, Gonzalo Repáraz, Luis Huerta, Ra-

mon J. Sender, etc., etc. 7s páginas, papel pluma, 60 cts. A corresponsales y libreros, 45 cen-timos, desde cinco ejemplares en adelante.

La Biblioteca ESTUDIOS edita y sirve toda clase de libror de tendencia.

Descuentos especiales a correspontales y sascritores. Pedid catálogo, muestras y propaganda a

ESTUDIOS Apartado 158 VALENCIA (España)

[Traba]adores! Leed la Revista «Mañana»



# LIBRERIA ESPAÑOLA DE ANTONIO LOPEZ

Hoy, dia 7, DIA DEL LIBRO to POR 100 SOBRE TODAS LAS VENTAS

Nametra fibreria aparecerá bey adernada per el arthea SALVA-DOR ALAIMA.

La Cebla Principal de Barcelona ejecutura durante la flesta les más famesas SALIDANAS de su repertoria.

El dire HIPOLITO LAZARO contribuirà a la ficata cantando a las siete de la tarde desdo el balcón de la libreria una de cus mejerce romounes.

Todos los harcelemans debos comprar ilbros el dia de boy. Tentromos en nuestra libreria un gras stock de los ignoresantes ebrus do ANGEL PESTAN As eSetenta dies en Rucias Le que ye nio, 3 penetas, eScarata dim en Busias Le que ye pienes, 3'50 pesrtas.

Une de les principales deberes det hombre se cultimer la amistral de les libres

cuotas minimas de cinco pesetas pa- p Historia de España como la del Muno multitud de estudios

> No sólo esto: este Centeo plenen, ademis, celebrar exposiciones de libros en los lugares que ya se indicará, para que se puedan apreciar plenamente la selección de obrus hecha para la venta a plazos, que ne en valde su director ha recorrido la alden, al poblado y la gran ciudad, difundiendo preracto al liber e su edguisición, en tiempos verdaderamente heroicos, en que se necesitaba la voluntad de un titán para introducir el pan del ampirita entre gentes alejadas por completo de las grandes poblaciones, aparte de viajar por cuenta de uno como durante muchos afios hubo de hacer el mentado director del Centro Engislandillen de Culture, desdefiando la sordidez y la miseria moval du number de intermediarios que, aparte su analfabetismo croen que al vendedor de libros ha de peneticar por fuerza el sistema vegutariano o, para reducir sus gustos, hacerie la competencia a Papie, set of eline ayunadors.

JOSE SANTPERE Y EL LIBRO El popular actor Santpere, fervien-bibliófilo, desenso de colaborar en la Fiesta del Libro, acudirá hoy al puroto que la libreria Alum establecerá en la plans de Berenguer el Grande, junto con los atcores José Ciepera y Salvador Sierra, actuando de expendedores, de doce a una y

El conocido suvelista Mignet Rivas y el novel escritor I. Sierra, firmarán ejemplares de sua obras a to-do comprador que le desce, de sue-

# INFORMACION SINDICAL

NOTAS DEL CAMPO

# POSICIONES INCOMPRENSIBLES

En la reseña de la asamblea del Sindicato de Artes Gráficas, publicada m questro valiente diario, leimos con sorpresa la opinión de varios anam-bleistas proponiendo que los empesi-nos se organicen al margen de nuestro centro sindical.

Dicha aorpresa io es, tanto por la peregrina idea de apartar a los campesinos dal lado de sus hermanos de explotación los obreros industriales, como por el lugar y la irregularidad son que fué expuesta en una asamblea de un Sindicato industrial y por un eampesino (?) y fuera de su legitima organización: el Sindicato de Trabajadores del Campo de Barcelona y su

Los campesinos no desean de ninguna manera privar a los camaradas industriales se ocupen y discutan las emertiones que están ligadas a nuestro vivir social, sino muy al contrario, deseamos que en algunos aspectos sean nuestros mentores; pero nunca hubiéramos podido esperar que su interés llegara al extremo, incluso, de querernos dictar normas orgánicas y spartarnos de nuestra querida y glo-riosa Confederación Nacional del Trabajo. Estas intenciones, camaradas de Artes Gráficas, no os las agradeceauestro más firme propósito es fundirnos cada dia más con los trabajadores industriales, para así dar más pujanza al único organismo obrero español capaz de manumitir a las

Y es inadmisible si la instrucción de los trabajadores industriales en la orientación de las organizaciones campesinas, lo es también el que un llaado campesino vaya por las asambless de los Sindicatos industriales a predicar la exclusión dei seno de la C. N. T. de la organización que di, si en realidad es trabajador de la tierra, por su profesión, ha de persiente de verdad que los campesinos, como clase, deben vivir al marges del único organismo obrero revolucionario de clase que existe en nuestro pais, donde debe de exponer sus puntos de vista, es en el seno del Sisdicato de su profesión, ya que son los campesinos quienes deben determinar su posición ante las fuerzas sindica listas españolas. De no hacerio así, los hombres que viven en el agro tendran derecho a dudar de sus rectas

Debemos recordar al camarada que nos ocupa que de siempre los trabajadores del campo de nuestro país estu-vieron enrolados en las banderas del aindicalismo confederal, y que para acallar sus gestos reivindicadores, los Gobiernos y la burguesia desencadena-ron las más sungrientas represiones que la clase obrera haya sufrido. Y si por tremolar bien alto el ideario con-federal el campesino sufrió tantas persecuciones y martirios, es extemporáneo se nos proponga, por quien sea, nos apartemos de la Confederación, cuando todo hace presagiar se acercan grandes dias de lucha que nos han de acercar grandemente a nuestra total emancipación.

Ha pasado ya el tiempo de las organizaciones amorfas, sin ideario. Ellas desaparecieron o fueron pasto de los políticos profesionales, burgueses o de clase, que tanto monta. Hoy los trabajadores todos aspiran a la conquista de un nuevo orden, en que esté ase-gurado el hienestar y la libertad para todos. Y hacia este nuevo orden aspiran ir los campesinos, codo con codo, con los trabajadores industriales. Y ese nuevo orden tan sólo puede sentarse sobre las fuerzas productoras organizadas en los Sindicatos de industria y ramo de producción.

DESDE MADRID

# Acto de educación sindical

Organizada por el Grupo de Educación Sindical de la Madera, celebross of dia 16 del actual, una conferencia en el local de la calle de San Marcos, 3, a cargo del compañero Gregorio Almeida, que diserté sobre «Los Mártires de la Ley»,

ellay un pincipio, una afirmación que acouseja al hombre, que todo ser mano debiera producir según sus fueras y consumir con arregio a sus peccaidades. Este es el principlo más mano, más recional y más elevado que se puede concebir.

Este principio\_dice\_no se aplica entre los hombres, habiendo creido más conveniente vivir los unos a costa de los etros.

Bin embargo, se ve que en la vida vegetal, el agricultor, el jardinero, el hortelano, saben respetar las plantas, dânco es a cada una la cantidad da terreno que necesita para desarrollarse con arregio a sus necesidades: sabe también aplicarie sus labores para que esta planta sea lo más robusta posible y más beneficiosa para el fin une se persigue; sabe también guar-dar las mejores semillas para ir mejorando todas y cada una de las simientes que di cultivs. En el reine animal también se hace to mismo: se sabe conservar en todas las espegies del reino animal los mejores maabos y las mojores hembras para la reproducción suna y robusta; gabe Sambién splicar para el trabajo útil aquellos irracionales que son más capaces de producir, aplicando todas les especies según las distintas ne-casidades que siente el bombro. Se se que lo minuo en al orden vegetal somo en el orden animal, se aplica sete principio de que produzcan segio sus fuerzas y consuman con arre-gio a sua necesidades. En el hembre ne ocurre lo mismo; debiendo esr, por se carneter racional, los más lixens a mirar par su especie, en robuste-meria, fortificándola por todos los medios, se elijen les más fuertes, agiles y rebustos, pestadolas y eligien-de los de más talla para el matedore, para la guerre, y después, dentre de um selección que se hace de la surentiad se hace otra must les mis ertes han de tr a Artilleria y Ala-

barderos. Análoga selección se hace para las diversas instituciones que

tione para su defensa. «Cuando la tierra era libre su absoluto, los hombres más capaces, los más audaces, pudidramos decir, los más listos, crearon ejércitos de es-clavos para conquistar y hacerse dueños de la tierra, y cuando ya este hombre, más audaz y más listo que los demás, se hizo dueão de las tierras, quiso conquistar también todos los elementos de producción, confeccionando las leyes que conceden alguna libertad a los esclavos. El mbre de la seclavitud pasa al servilismo, a una esclavitud para mi todavia más complicada, al ampare da la ley, haciende victimas también a los hombres porque la ley suterisaba para haceries esclavos de la gleba; es decir, que aquel que conquistaba unas tierras, era due las tierras, sino de los hombres que las cultivaban, y cuando quería las rendia con plantas, animales y escla-

«A medida que va avanzando la le gialación, es van concediando más libertades; pero a medida que esto ocurre, se vs desposeyendo más al

Con las leyes dice , of hombes, no selamente tiene la obligación de anar a costa de su sacrificio el pan, el albergus y el vestido, sins que tis-ne que hacer un doble estuerse para que vivan, con más hisuestar ain, nquellos que no producen nada, dis-frutando de todas les comodidades de la civilización. «Les instituciones marchan así con la evolución de la ey; pero siempre a medida que ' evolucionando estra leyes, van obte-niendo meyoros ventajas las privila-

Al ocurrir la revolución francesa, m ampeera la situación para al prole-tariado, hasta el extremo que na adie eran victimes de la ley les hombres sino que hicioron victimas de sila también a las mujeres y los nifice; surgieron numerosos letrados, que se pualeron del lado de la burguesta, para confeccionar cuantas leyes fueros necesarias para esclavinar más al pro-letariado. La burguesta, ávida de poder y riqueza, no se limitaba a explotar al hombos, sino husta a los nifice más requitices, y hubo época en que Francis, Inginterra y les Estados Unidos, en todas las racess de la industria y del comercia, esplota-la a niños de siste y ocho sños, sia ninguas class de consideraciones.

Sorprendido y molesto por la lec-tura de cuxnto a mi intervención se refiere en la reseña publicada de la asamblea del Ramo de Construccion, me encuentro obligado a situar las exsas en su lugar, máxime cuando la repetición de esas coincidencias me sitúan en un plano de actuación con-trario en absoluto a mis conocidos procedimientos de seriedad y consciencia, no exentos, eso es aparte, de la vehemencia de expresión y dureza de

Lo acontecido, por su importancia, disculpa las intervenciones enérgicas, pero no insultantes, de los compañeros todos que tomaron parte en la

Contrariamente, los elementos censurados hicieron uso de ambigüedades que es preferible no se hagan constar, ello es cierto; pero igualmente la imparcialidad exige de quien realinó el extracto procurar no caer en errores que perjudican, por su cares-cia de verucidad, y ponen en situación de inferioridad públicamente a quien, como yo, critica una labor o unos pro-cedimientos lealmente y en público, guardando a las personas el respeto que merecen, pero no a sua actos.

Refiriéndome al compafiero Correas, bice notar, para que cada uno hiciese ans comentarios, la coincidencia de que cuando la importancia del con-flicto acrecentaba por instantes, se sintió repentinamente enfermo, y que al solucionarse la huelga también repentinamente desapareció la enfer-

En cuanto a lograr un tamulto en la asamblea por vindicaciones inspropiadas, como se hace constar en dicha reseña, todos los que asistimos allí subemos eue fué producido por la distración, repetida por dos veces por el camarida que presidia, de ao haber oldo la petición que hice de hablar en dos diferentes ocasiones. Todos mis ataques fueron dirigidos a los que intervinieron en la solución de la huel-ga, pero no a la Junta del ramo, a quien no mencioné, por creerla exenta de responsabilidad al desconocer, al igual de los demás, el verdadero fondo oculto que existia, y también, por que en dicha Junta hay camaradas que merecen todos mis respetos y apre-

Esos ataques fueron confirmados y aumentados por otros camaradas que usaron de la palabra, y, por lo via y harán constar fielmente mia actitudes, que siempre han sido, son y serán hijas de mi demostrado entusiasmo por las ideas y por la causa. Jamás hubiese enviado este escrito si tanto, resulta aprobada mi intervención en la forma que la realicé por ellos mismos y por las aprobaciones entusiastas en varias ocasiones de los componentes de la azambles.

Debo hacer constar, para que no pase inadvertido, que el voto de censura que propuse, y al cual se adhi-rieron varios camaradas, fué aceptado por la asamblea, y después, por efecto de aentimentalismos respetables, aunque entiendo que no son jumás beneficiosos, al pasar al nuevo s miento de los cargos vacantes fueron designados los salientes o censurados. No dudo que en adelante los que

tengas que repetir manifestaciones mias, procurarán no perder la memo-no me impeliese la repetición incesan-te de tales ecincidencias.

N. de la R. - Nos interem hacer constar que la reseña en que apare-cen las inexactitudes que señala Pa-rera eu su rectificación, nos fué re-mitida por un compañero del ramo.

# El Gobierno debe ordenar al general Despujol que legalice inmediatamente el Sindicato del Transporte de Barcelona.

trapendo, secuo consecuencia da ella, que lusgo al ir a incorporarse a los ejécctios se cocentraba con que gran parto de estos jórenes ento estrechos

da pecho.

Habia de las guerras capitalistas,
y dice que los similicatos deben hacar una labor interes a fin de que los tra-hajadores dejen de confeccionar barcoe de guerra, fuelles y demás ar:

El orador, en todo al curso de su perorscide, demestré cleramente, con palabres permusivas, que les leyes, con todo se comaratiado artificio, no sen más que un espejusio per el que el proletariedo se deja inconscientementa arrebatar aquello que lógica-mente le pertenece.

# ACLARACIONES El conflicto de la casa «Andreis Metalgraff Española», de Badalona

La asamblea del domingo. - Detención del presidente del Sindicato y diez miembros más de Junta. Las arbitrariedades del capitán de la Guardia civil. Estado del conflicto

A primeras horas de la mañana, requeridos por el jefe de la fuerza de la Guardia civil, se presentaron en d despacho de éste el presidente y tres compañeros más de Junta, sien-do detenidos y conducidos en cali-dad de talos a Barcelona.

El sábado por la noche, ya el pro-pio jele coaccionó a la Junta y Co-mité de huelga, amenazándoles con proceder con violencia contra todos los grupos que viese por la calle, aunque fuesen mujeres. El interés de la Gerencia de la casa Andreis, es de hacer fracasar el conflicto, empleando medidas de las más arbitrariaa, y para ello no le importa nada que se registren en Badalona jorna-das de verdadero luto. El, y sólo él, será el responsable de todo lo que pueda ocurrir.

Antes de empezar la asamblea, las calles céntricas de la cindad se Benaron de huelguistas. En el local, el Beno era absoluto. Los acuerdos son los propios del entusiasmo y de la convicción del triunfo:

Primero. Persistir en el paro mientras no se de satisfacción a las bases presentadus.

Segundo. Dar un voto de confianza a la Junta, Comité de haelga y Federación local, para que obren de común acuerdo para el apoyo moral y material que se crea oportuno y cuando lo requieran las circunstan-

No fué muy grata la actitud de al-gunos individuos que se vieron en la anamblea, que se vistierou, no con muy buena intención, con el digno traje del obrero.

El lujo de fuerzas es enorme. Desde primeras horas, las calles de las mantanas que rodean la casa Andreis estaban militarmente tomadas por la Guardia civil, no obstante no verse por parte alguns formación de grupos. Las mujeres recorrieron las calles, dando la nota acostumbrada, de no dejarse atropellar y de querer conseguir el justo triunfo.

### LOS PISTOLEROS DEL LIBRE. EN ACCION

A media mafiana, "tres matones" se acercaron a un grupo de mujeres, apuntándoles las pistolas al pecho; las mujeres protestaron, y los llevaron detenidos al Ayuntamiento. La Guardia civil sólo debe de tener orden de "proceder" contra los huelguistas, por cuanto no se han en-terado del caso mencionado.

Badalona toma nota de estos hechos y se indigna ante la provocación de estos "pollos", que suponeu reciben dedenes de sitios altos

## ONCE DETENCIONES.

Este número tenemos; se ve que no vale adoptar actitud pacifica; sea como ma, se procede. ¡Por qué están detenidos? No lo sabemon Están a disposición del gobernador civil. La primera antoridad de la provincia sa-bía ya los antecedentes del conflicto, y no hace más que mandar fuergas. La tinica solución que debe encontrar su inteligencia es la arbitrariedad. ¿Qué se pretende con esos pro-

La indignación es formidable. Es todo el pueblo, incluso el comercio, quien se da cuenta del estado de finimo de los trabajadores. Se dan notas verdaderas de solidaridad entre los elementos ajenos a los asalaria-dos, pruebas de solidaridad que de-muestran una vez más la simpatia, que los huelguistas tienen en la opi-

El ánimo de los huelguistas es enorme, y el deseo del pueblo de Ba-dalona es bien patente.

El trinufo se conseguirá, annque el espitán de la Guardia civil diga lo

Al alcalde de Badalona le recurdamos que les repetidas veces aque-Bos magnificos versos de Calderón. A ver al recobra un poco de energia y hace "algo".

¿Donde están los Pedro Crespo? Nosotros no creemos que el jefe de la fuerza no hace nada que no lo comunique a la primera autoridad local; pero ésta no quiere saber nada. ¡Estamos tan lejos de Zalamea!

A les compalieres huelquistas de la casa Andreia no les tenemos que decir más, ya que con se sesitud de-mestran lo compenetrados que están con el cumplimiento de su debet.

ESTADO ACTUAL DEL CON-FLICTO. - DETRNCION DE UNAS COMPARERAS

Continua la huelga con gran entasianno. Los incidentes menudean, pues los pistaleros del Libre tienes la seadia de hacerse notar, lo que provoca duras imprecaciones de nuestras compaferns.

Algunas han side detentities y conducidas a la presencia del jete de Policia, quien no se ha mostrado muy correçto con ellas. Después de increparlas y amenazarias, tres de una hora de detención han sido puestas on libertad.

Un mal sujeto Pablo Garcia, freses sus bravuconadas por la barriade de Artigus. Exhibe un carnet del Sindicate Libre juntamente con una pis-tola, le que la de valor para insultar a algunes concurrentes del Bar Manrt Esta Pablo Garcia es esquirol de la casa Andreis.

Unos enantos pistoleros Mbredes han paseado por las calles inmediatas a la casa Andreia pistola en mane, y luego penetraren en dicha cosa. Quinco o diez y sais parejas de la Guardia civil los han visto y han detenido... a dos mujeres.

Dos compafieres, a las once de la mafiana de ayer, por el mere bocho de pasar delante de la casa Andréla, han sido detenidas y conducidas a la cár-cel de esta ciudad. Pueron acompaña-das por ocho parojas de la Guardia

Todo el pueble condena a Panimi y le hace responsable del estado de Animo por que atraviess la localidad y las consecuencias que puede trace d conflicte.

Nos comunican que a las tres de la tarde de ayar las compañeras detend-das han sido tracindadas a Barcolona.

# AVISOS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO DEL RAMO META-LURGIA

Sección de Lampistas

AVISO

Compañeros: En vista del confir to de la casa Gotardo Andreis, de "Llauna", se os avisa de que os abstengiis de ir a solicitar trabajo, y se os advierte que ciertos individuos de los sindicatos "libres", miran de reclutar compañeros sin trabajo, ocultándoles el conflicto de tal casa, pues para que no seais innoblemente engañados, la Sección de Lampistas os lo pone en waestro connel

LA JUNTA

#### SINDICATO DEL RAMO DE CONSTRUCCION DE BARCELO-NA Y SUS CONTORNOS

Se convoca a todos los obreros de la Sección de Empedrados a la amm-blea general de sección que tendrá lugar el martes, dia 7 del actual, a las seis de la tarde, en el local so-cial, Guardia, 22, pura tratar del si-guiente roden del dia: Primero. Lectura del unta unte-

Segundo, Nombramiento de curgue vacantes de la Comisión Téc-

Tercero, Ruegos, preguntas y pro-

LA JUNTA

# HOTA

Ponemos en conocimiento de te-des los trabajadores, y a los del Ra-mo de Construcción en particular, que procures en todo momento se dejarse embaucar por falsos agentes reclutadores de obreros sin trabajo, para conducirtos a Figols—las mi-nas—puss un esta localidad tenemos planteado un conflicto con esta despôtica empresa.

UN GRUPO DE HUELGUISTAS

# INFORMACION NACIONAL

En Madrid, es tema obligado de todas las conversaciones, los sucesos acaecidos en Birbao. — Se condena la actitud del Gobierno. — Rumores contradictorios sobre el regimiento de Garellano, de Bilbao

(Conferencia telefónica con nuestro reductor corresponsal en Madrid)

Madrid, 7. - Es tema obligado de fedas las conversaciones les graves puceses sourréles en Bilbae con motivo de la visita que han hecho a aquella población los elementos del anominado partido U. M. N.

Los comentaristas no pueden eri-ter una Jore sourisa al habier de los son los éxisos que llevan a enestas, después de su paso por Gallela y abe-m can su visita a Dibas.

In cambio, al habiar del Gobierno, se hace en términos condenstorios per su actitud marcadamente parelal me mientras suspende mittees, come per ejemple el que les elementes isquieria tenian projectado para ol mismo dia que el de Milbas, anto-risa el que ambia de antensase que fina a provocar graveo distuntios, ya que la población de Bilbao, con reru manimidad, se había preseguidade est centra de que al mitin se celebrara. Se anunció la huelga general; se hino potente la protesta de toda la ciudad de Rilbas, y el Gobierno, bunas, quise que el milita se celebrara. Le que ha pasado después ya lo conoce toda Repaña. Un muerto, por ahora, surios haridos y los ássimos constitúan excitadisimos. Y de todo esto el respensable directe es el Gobierno y no-

-iQué ha pasado en el regimiento de Garellano, de Bilbao! Circulan diversos remores. Les soldades que ride, dicen, gritos mesclades con vi-YAS 7 BIDGOM.

Madrid, 6.-El rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Hacienda; Declara jubilado por imposibilidad fisica a don Enrique Daniel Flores, contador de segunda del Tribunal de Osentas del Reino.

DECRETOS DE HACTENDA

Nombrando interventor del depôsi to franco de Barcelona a don José Torres Martinez, jefe de administración de segunda, administrador de la aduana de Almeria.

Nombrando por ascenso de elección, administrador de segunda a don Manuel Gutiérrez Méndez, jefe de administración de tercera, inspector de muelle de la aduana de La Co-

Nombrando inspector regional de aduanas de la sona tercera a don Fernando Periquet Zusanavas, jefe de administración de tercera, inspe tor de almacenes de la aduana de Bil-

Nombrando por ascenso de elección administrador de la aduana de Canfranc, con categoria de jefe de administración, a don Augusto Satue Morana, vista de la aduana de Alicante, con categoria de jefe de negociado de primera clase.—Atlante,

## SOLDADO CONDENADO

Madrid, 6.- El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dictado hoy sentencia en la causa seguida contra el soldado Francisco González que en el mes de abril de 1929 asceinó a una nifa en La Granja.

La sentencia le condena a treinta y un ado de prisión por aseninato; un afie por robe y cuatro meses por hurio. El fiscal pidió la pena de muerte.-Atlante.

#### EL GENERAL BURGUETE HA PALLECIDO.

Madrid, 6.-Ayer falleció el general de brigada don Manuel Burguete hermano del teniente general don Risardo. Mandaba en la actualidad la mgunda brigada de la segunda división de infanteria.

El entierro se ha vertificado esta meda.-Atlante.

#### PALLECE M. SOLDADO QUE SU-PRIO QUERADURAS

Madrid, 6,—En el hospital militar de Carabanchel ha fallecido victima de las quemaduras que sufrió al in-Samirecie un bición de gascilna en el cuartol de eviación militar el súado Honorio Martines Fernándes,-

IDE QUE HABBAN TRATADOI

Madrid, 6.—III Protidente del con-sojo conferenció esta mañana con si ministro de Grecia y Justicia y con si subcocretario de la Presidencia.—

## OTRO QUE PALLECE

Madrid, 6.—Ha fallecido en Ma-drid el presidente de la sula primo-na del Tribunal Espremo des Ma-

Il sefor Abelido prostitó la sela que vió el famoro pietto de la conde-m de Borno y durante la Dictadune se le impuso una sancida per ha-her prologado el libro de un juoz.— Adiante.

## INTRADA TA VIAJA

Madrid, 6.-Ha Begado de Milaga d ministro de Gracia y Justicia sefor Estrada que se encuentra bastanfategran este regimiento han profe-

No se ha posesiouado nuevamente de la cartera de su departamento.

Se ha celebrado en su domicillo una junta de médicos a la que asistieron los doctores Huertas, Mara-50n y Pérez Briand,-Atlante.

### MARSO DE REGRESO

Madrid, 6.-El general Marzo regresó esta mafiana de Valencia despoés de haber presidido la inauguración del V Congreso Municipalista. El general Marzo se mostraba satisfecho por las demostraciones de afecto que en la capital levantina se le tributaron.

En su despacho oficial el general Marzo conferenció con los gobernadores de Zamora y Cádiz y con el subdirector de la Guardia civil. Después recibió al duque de Almodovar del Valle,-Atlante,

### LA ENPERMEDAD DE WEYLER

Madrid, 6.-El general Weyler fue visitado por el doctor Huertas quien ha manifestado que si bien la mejoria no era muy acentuada tampoco había notado ningtin retroceso en la enfermedad del general.

El presidente del Supremo sefor Marin de las Barcenas continta pravisimo y hoy le han sido administrados los Sacramentos,-Atlante,

#### LOS AVIADORES HAYA Y RODBE-GUEZ EN SEVILLA

Sevilla, 6.-Han llegado procedentes de Madrid los tenientes Haya y Rodriguez tripulando un aparato de las mismas características del eJestis del Gran Poders, aparato en el que se proponen realizar diferentes prue-

Como se recordará, en este aparato pere con otro motor intentaron batir el record de duración en el aire y tevieron que desistir por el mal tiempo. A pesar de que los aviadores guardan reserva se cree que piensan intentar al vuelo directo Sevilla-La

#### LAS INFORMACIONES Y LA VALENTIA DE "LA NACION"

Madrid, 6,—"La Nación", comen-tando el mitin que ayer en Bilbao dieron los afiliados a la Unión Mo-nárquien Nacional, dice que fué na éxito brillantísimo, pues dice acudie-ron al acto siete mil personas. Resalta el tenón ciudadano de los afiliados a dicho partido, diciendo

afiliados a dicho partido, diciendo que en medio de una huelga, y con la amenaza más truculenta, expusi-ros sos ideales con valentía.

Añade que tiene razón al jefe del Gobierno al decir en sus declaracio-ses que los finicos que hacen propa-ganda son los elementos inquierdis-tas y la Unión Monárquica Macio-

Termina diciendo que esta entidad menta con una gran fuerza, y per mo los hombres de inquierdas tratan de poner obstáculos en su camino, porque es la única fuerza derechista debidamente organizada.—Atlante.

#### DESPUES DEL MITIN DE BIL-BAO, LOS UPETISTAS REGRE-SAN A MADRID

Madrid, 6.—Esta mafiana han lle-gado a Madrid todos los oradores que tomaron parte en el mitia de la Duide Monárquica eslebrado en Bil

En la estación les esperaban el se-Sor Calvo Sotelo, varios ex diputa-dos provinciales y ex concejales de la Dictadura y grapos de jóvenes Según un amigo de Alba, para el día 15 se constituirá un Gabinete presidido por Santiago Alba, que a la vez ocupará la cartera de Hacienda

Madrid, 6.—chi Heraldos dice: Un amigo del señor Alba que ha llegado esta mafiana a Madrid da como se-gura la constitución de un Gobierno Alba, para el próximo dia 15 de no-

Parece ser que este Gobierno, se constituirá en la siguiente forma: Precidencia y Hacienda, Alba; Gober nación, Villanueva; Gracia y Justieis, José Liadó y Vallés; Economía, Jaime Carner, ex diputado republi-cano nacionalista; Estado, Gascón y Marin; Marina, almiranta Rivera; Trabajo, Daniel Riu; Instrucción Pdblica, Antonio Roye Vilanova. Para la cartera de Guerra se habia del general Sanjurjo y para la de Pomento al sefior Nicolau.

pertenecientes a la Unión Monárquica Nacional.

#### KL CAMBIO

Madrid, 6.—Fueron muy reducidas las negociaciones en la Bolsa de hoy. En los fondos del Estado continúa el equilibrio, sefialándose escasas diferencias en sus cotizaciones.

Los Bonos oro de Tesoreria, a 166'50; Telefónicas ordinarias, a 138; Española de petróleos, 256, 25; Te-

letónicas, 5'50 a 97'50.

En acciones ferroviarias se redujo el volumen de operaciones. Mas aceptados los Chades, Tranvias en alza. En las obligaciones, nada nuevo que sefialar.

La moneda extranjera, tranquila El Centro oficial de contratación envió los siguientes cambios, máximos y mínimos: Francos, a 37'95 y 37'85; libras, a 46'95 y 46'90, y dólares a 9'665 y 9'65.—Atlante.

#### MANIFESTACIONES DE BERENGUER

Madrid, 6. — A primera hera de la noche, el jefe del Gobierno recibió al ministro de Gracia y Justicia, el que a la salida comunicó a les periodistas al fallecimiento del presidente del Tribunal supremo, señor Marin de les Bárcense, a quien dedico grandes elogios. Anunció que el entierro se ve-

rificará pasado mafisna, a las once. Seguidamento se despidió de los pe-

El jefe del Gobierno abandonó su despacho a les diez de la noche y manifectó a los periodistas que nada de nuevo ocurria.

Refiriéndose a la huelga de Bilbao y al mitin celebrado per la Unión Monarquica Nacional, dijo que el acto se había desarrollado con toda normalided y que los choques habiy los sindicalistas con intervención de la fuerza pública. Afiadió que la huelga de la capital viscaina sigue en igual estado y que no se ve la solución, pues antes la Intransigencia existis por parte de los patronos y shors por parte de los obreros.

Aparte de esto .... afiadió el conde de Xesón — no hay nada.

Después habid con los periodistas de la enfermedad del ministro da Gracia y Justicia y dije que se hebfa lograde convencerie de que marche a Alhama de Aragón dos o tres semanas-

Institió en que el próximo jusves habra Consejo de ministros, no celebrandose el martes por ser muy re-ciente la fecha del Consejo anterior y no haber summios de gres interés. Sólo quedan algunas como de For

Comenté, después, humaristicamen-te, la formación de los nuevos gobiernos que anuncia cierta Prensa Y so reflire especialmente al que se anuncis presidido por el «efior Alba.

De la convocatoria de Cortes, dije at general Berenguer que si di sigue en el Gobierno, que se llegará a ellus en el plano sounciedo. Hiso notar que algunos no les quieren, quiade porque times la seguridad de que sette pet-

Le preguntó un reporter si les lie-pes habían aplasses ou viajo de regreso a la corte y el jefe del Gobierfio dijo que nada se le habita arunelado y que an al horario de los treess oficial setá anotado el tren real para el dia 7, pero como que an al Norte hace muy buen tiempo, nede tendria de partie

salida para la corte,

Termino insistiendo en que anda se le había dicho de este particular. — Atlanta.

#### DICE «LA EPOCA»

Madrid, 6- \_\_ Dice cLa Epocas que hicieron muy bien las isquierdas de sbeervar el orden que reinó en el mitin republicano de la plaza de Toros de Madrid. Afiade que los sucesos de Bilbso demuestran claramente qué valor dan al orden algunos elementos y cual es el que le dan cuando ellos se benedician del orden.

Affede que se bien ciaro que los portavoces de la U. M. N. son herederos de la Dictadura, que tuvo atados a los españoles, pero como que los males de la libertad, con la libertad se curan, debe dejáresles que hablen en dictadores, pues sospechan que los que les quieren obligar a callar son contrarios a la Dictadura, siempre que no sea ejercida por ellos.

Termina exhortando a todos a que dejen en libertad a todo ciudadano pars usar la palabra - Atlanta

MAS DE LA CATASTROPE DEL DI-RIGIBLE «R-101». NO SE PUEDEN AUN PRECISAR LAS CAUSAS DE LA CATASTROFE

Medrid, 6. - Esta mañana los periodistas se han entrevistado con el general Kindelan a quien han interviuado sobre la catástrofe del dirigible inglés «R-101».

El general Kindelan ha manifestado que de momento no se puede aventurar juicio sobre las causas del trágico accidente. No obstante-añadióno tendris nada de extraño que la desgracia hubiese ocurrido a consecuencia de haberse inflamado el hidrógeno. Usando sete gas es muy fácil de originarse un incendio.

El helio, por ser material inerte, es el que deberían emplear los dirigibles, pero su escases y carestia hace que su uso no sea corriente. En la actualidad, adlo lo emplean los Estados Wnidos.

4Y no cree-preguntaron los periodistas-que las condiciones atmosféricas hayan influido en la desgracia?

Esto es posible sunque no fácil. El «Conde Zeppelin», en sus últimos vuelos, tropezó con muchas dificultadse y no tuvo enemigo en las condiciones atmosféricas. Dicha aeronave luchó con tormentas y con vien-tos fuertes y no ha sufrido acciden-

iPodria usted decirnos algo acerca de la personalidad de lord Thompson, ministro del Aire y una de las victimas de la catástrofe?

-El sefor Thompson era un buen amigo mio. Se trataba de una persons de clara inteligencia y de gran entusiasmo, que venla dedicándose al perfeccionamiento de la aviación desde hace muchos shos. Antes de des empeñar el cargo de ministro tuvo etroe también destacados en los que prestó servicios muy importantes a Ingiaterra.

También era una persona de indudables méritos el director de la Aviación Civil, mister Brancer, quien estavo en España varias veces en eca-sión de haberse firmedo distintos convenios, El destacado funcionario del Ministerio del Aire inglés había realizado ya varios viajes en seroplano a la India.

-IEn que situación quedará la inrustria constructors de dirigibles son motivo de este accidente?

-Ye epine, que para la industria no tendrá consecuencias graves esta trapedia. La navegación sérea su dirigible ha sufrido rudos golpes y se ha repuesto de ellos siguiendo con más empeão su labor. Quias el secidente del cR-101» reporcuta en la Banca americana, que querta finaneter a la Empresa constructors del «Graff Leppelin».

De todos modos, considero que proc to podrá resarcirse de este golpe la navegación en dirigible, pues considere que, sparte de la rapides de los riajes en detos se hacen en mojoras schelenes y con mayores comedidades que en avido.-Atlante,

#### EL MINISTRO DE FOMENTO NIEGA LOS RUMORES DE CRISIS

Madrid, 6. - El ministro de Fomento ha negado que el próximo Consejo de minhtros tenga la tras-cendencia que le saignan algunos pe-siódicos.

# DESDE MIERES

La causa que durante el transcurse del mes de octubre se proponen de fender los obreros penaderos de Misres, es algo que durante los tristes afice de la Dictadura ha sido arrebetado a estos sufridos compañaros.

Como el resto de los trabajadores españoles, los panaderos miereness han sido «amordamdos», despedidos, encarcelados y atropelladas sus redvindicaciones, fruto de más de veinticinco años de lucha contra los etiburoness de la panadoria.

Les tiempos han cambiado y cami-namos hacia la normalidad (7). Es, poet, el momento propicio para conquistar el terreno perdido que, a costa de miles de privaciones y sacrificios, hemos ganado en tiempos me-

Nos aseguran que la vida en gene-ral es una fantástica vanguardia. que lleva por derroteros increfbles el progreso de la Humanidad, a saber: Progress la literatura, la técnaca y las artea ... IY la sociología ... ?

La sociologia y las leyes, on el régimen burgués, son antagónicas; la primera camina por el sendero de la justicia a la conquista de las relvindicaciones espirituales y materiales que la ley ha dictado; pero la ley tiene siempre su evetos puesto a la sociología, con palabras de payaso o comediante: «Sf», pero eno».

Este es el triste caso de los obreros panaderos de toda la Penin-

Se han votado leyes que reguian el horario de trabajo: jornada mercantil, descanso dominical o semunal com sueldo, salarios que respondan a las más perentorias necesidades de los obrerce panaderos, y ni lo uno ni le otro se cumple.

La mayorfa de los obreros panaderos trabajan doce y estorce horas, no descansan ni un solo dia durante el año y, para colmo de males, los salarios frriscrios que, salvo raras excepciones, no responden a las más apremiantes necesidades.

Es duro decirio; pero el obrero panadero, en general, es preciso que se ecupe más de libros y menos de al-

El alcohol embrutece y castra las energies, mientras el libro Instruye y fortalece el espíritu societario, openiendo, pues, una evallas de energias tenaces, que acabe para siempre con ese est, pero nos buriesco, que es la ley burguesa, que con ademante coquetones de amazona corrompida, nos dice que es la ley y nos niega la jus-

Así pues, los panaderos mierenses se proponen conquistar las perdidas reivindicaciones.

JESUS CARCELES

Mieres, Octubre,

Dijo que en la última reunión m nisterial no se habló para nada de política, y que el Gobierno no escuentra ninguna dificultad interior para plantear la crisis. Afiadió que será un Consejo como los otros colebrados hasta hoy.

Otro ministro ha dicho que el Con-sejo no se reunirá el viernes, come de costumbre, porque el duque de Alba tiene que asistir a la sesión de la Academia de la Historia, y por lo tanto se celebrará el jueves o d sábado, cosa que no está aún deci-dida.—Atlante.

## LA SEMANA DEL LIBRO

Madrid, 6.—Hoy ha dado comica-Las librerias centricas se halias so en Madrid la Semana del Libra. adornadas con profusión, y se ves vistosos anuncios. Todas ellas has colocado frente a sus puertas, instalaciones provisionales con las áltimas venden a precioe más baratos que de ordinario, y los libreros han manifes-novedades en libros. Todos ellos se tado a los periodistas que la vena. ha sido mayor que de costumbre.

## GALICIA

## MITIN REPUBLICANO

La Corufia. -- Con mucha conce-rrencia se ha celebrado un mitin republicano, en el que hablaron Cas-res, Juiroga y Abad Conde, que ata-caron a la Dictadura. Encarecisron la necesidad de proclamar la Repu-hlica. No se produjo incidente alguno, reinando en el arto gran entesinamo,-Atlante.

# Más de Bilbao

(Viene de la página 1)

Le tranquilided se manturo total hasta bien entrada la noche, en la que se reprodujeron los sucesos, que cau-seron gran alarma por la hora en que se registraron. \_\_ Atlante.

BR REPRODUCE EL TIBOTEO. -ASALTO AL CENTRO SOCIALISTA

Bibao, 6 - A les dies y minutes do la noche se reprodujeron en Bilbas los sucesos y actos de violencia de la mañana.

En los barrios altos de la villa se formaron grupos de jóvenes que nu-trieron una manifestación que empesó a recorrer las calles de aquellos distritos, precedidos por un gran carte-Me con inscripciones revolucionarias.

Al paso de una manifestación por la calle de San Prancisco, donde se ha-Ha instalado el efreulo socialista, los manifestantes vieron que en sus balcones se exhibía un gren cartelón anunciando el término de la huelga y la reanudación del trabajo para

Los manifestantes hicieron afficon al letroro e intoutaron tomar el efrenie por asalto.

Inmediatamente quederon cerradas las puertas del Centro Socialista y so inicid un tiroteo entre los manifestantes y lue socialistas, al que puso sérmino la llegada de la Guardia eivil, que sable su mano se precipité sobre los munifestantes, siendo atasudos por éstos.

Pronto cayeron varios heridos por ambas partes y sonarces numerosos

Cuando todavia había en les calles contenares de personas, los Guardins etriles y de Seguridad, a caballo, emprendieron carrera al galope y sable on mano, atropellando a los manifestantes, muchos de los cuales cayeron heridos-

La energica represión de la Policia tave prentes efectos, pues desde esquinas, portales y balcones se inició un constante tirotso contra los guardias, mientres se les atacaba lanafodoles diversos objetos.

Un Guardia civil fué curado de beridas producidas por un tíesto que la acrojó una mujor de la calle de San

La tranquilidad so restableció coren de las tres de la madrugada, recogiéndose numerosos heridos.

En la calle de Ban Prancisco, una leia fué a dar a un joveu de 23 años Hamado José Peda Lanuas, natural de Carnama (Encartaciones). El proyectil causó la muerte instantánea al citado joven, que se hallaba mirando a la calle desde la mirilla del helcón.

Los heridos son numerosisimos, contándose doce graves. Entre éstes, figu-ra en Guardia civil, que sufre dos heridas de bala en una ploras — At-

LO QUE DICE EL GOBERNADOR

Bilbao, 6. - La tarde ha transcuswide sin que ocurrieran inciddesagradables, sunque la población en general está a la especiativa de acontecimientos y en todo memento se redes de las precauciones aconse-

Il gobernedor ha confirmado que numerosos grupos de extremistas has exusado grandes destrosos en tres tranvias. Varios detenidos quo-daros a disposición de las autoridamilitares.

Se sabe que el téroteo miciado de madragada, se debtó al disgueto estrendo por los elementos sindicalistas por el scuerdo de la Junta socialista de que el trabajo se resmodara en el día de hoy. Los estreenistas trataren de senitar el edificio y al sendir la fourse le hicieron frante, resibiendo un baiano en un music el marrita. de un balazo en un musio el guardia sivil Issae Seas.—Atlante.

UN CENTENAL DE RECOPRISAS

Billino, d. — La Policia ha recup-undo varias de las escapetas rebales del establocimiento de den Abdén Rogue has desaparente todas allas.

Il número de secupette que se lis-pueca los amitantes es de cerca de un sentenar. — Atlante.

LOS LEGIONARIOS EN ACCION

Mileo, 6 ... Il periodista de alli Liberals de Bilbao, autor Betaus, fui menando per vertes jóvenes que di-jures ser Laginearies de España. Es-tes manifesteres al selor Rotana que al tergitures en el pariódico los artes repaison de aper, le quitarien la

He he barries altes, in Ouardia of pli, facil o mesquetto se mano, sporEN MALAGA

Continúa la huelga.-Entran en el contlicto los Ramos de Construcción y Alimentación.-Los huelquistas no aceptan la fórmula del gobernador

Málaga, 6.-De acuerdo con la deelsión adoptada por los elementos del Ramo de Construcción, hoy han comensado la huelga los obreros perte-

necientes al mismo. El gobernador civil ha facilitado a los periodistas una nota detallando las gestiones que realizó con el alcalde para resolver el conflicto del muelle, diciendo que fundado en la sospecha de que el movimiento tiene carácter exclusivamente obrerista, le obliga a adoptar desde hoy enérgicas medidas que garanticen la libertad de trabajo, castigando con el mayor rigor a quien falte a ella. En el muelle trabajan en la carga

y descarga de siete barcos numer sos grupos de obreros sindicados. Se ban registrado numerosas coacciones, obligando a intervenir a la Policia, que ba realizado dos detenciones.

TAMBIEN SE DECLARA EN HUELGA EL RAMO DE ALIMENTACION

Málaga, 6.—La hueiga anunciada por el Ramo de la Alimentación, afecta solamente a cuarenta y cinco cargadores y descargadores de los mercados, proponiéndose continuar le huelga.

A pesar de este conflicto, la peblación presenta aspecto normal. En el antiguo camino de Chucharri fué tiroteada una camioneta, resultando ileso su conductor. No se ha realizado detención alguna. LOS HUELGUISTAS NO ACEP-TAN LA FORMULA PROPUES-

TA POR EL GOBERNADOR Málaga, 6.—Como se esperaba, los obreros del muelle no aceptaron la fórmula propuesta por el gobernador y el alcalde al Comité de huelga, y el conflicto comienza a extenderse a los demás oficios .El de construcción planteó hoy el paro, y éste es abso-luto. Ha parado también el Ramo de la Madera, y a mediodia los meta-

También la sección de mercados del Ramo de Alimentación ha elevado en oficio de huelga para plantear-la cuando pase el plazo legal.

# LEON Y CASTILLA

UN AVION SE ESTRELLA Y EL PILOTO RESULTA ILESO

Getafe, 6. - En la mafiana de hoy, cuando despegaba una escuadrilla de aviones en grupo de prácticas, al mando del oficial señor López de Haro, que tripulabe un Breguet númere 60, otro sperato en el que the el suboficial Miguel Lasso de la Vega, se vió obligado a picar por no cho-car contra el antecior. El svión del sefior Lasso se estrelló contra el suele y el piloto resultó ileso. La catta fué completamente voluntaria y pera evitar el choque, que habiera sido seguro,-Atlanta.

DIMISION DEL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD Salamanca, 6.—Ha presentado la dimisión el rector de la Universidad, motivando su decisión en la preteri-ción en que se ha dejado a este cen-tro en el Cousejo de Instrucción pá-blica recientemente nombrado.

# PAIS VASCO

ML REY NO VA A MEDRID EE DIA 7

San Sebastián, 6. — Assegue en principio estaba fijada la fecha del 7 del actual para emprender la familia real su regreso a Madrid, parece seguro que no lo hará hasta el día 9, con mida del tren real a las ocho y media de la noche, para poder legar a Madrid el día so a las dies de la meñana.—Atlante.

## ARAGON

ME DIA 15 SE DECLARADA IN SA-RAGOLA LA MUNIGA DE LOS TRANVIABIOS

Earagon, &-Rounidos les obsures tranviarios haz scordado que fronmadae las gustiones que se comenza-run a hacer cerca de la Compatita pera Regar a un acuerdo adre las policiones que se le haidan besha, deslarur la busiga el día M. Los tranviarios han econvetado su

ituación con el numerio de una peseta en el jornel y que se les abone la cantidad correspondiente a benefi-cios del ajorcicio pasado, el cent co-tin sin abonar hasta la fecia. Las autoridades han comenzado a porticonar la recolución del conflicio. —átlante.

tales a todos los transedutes, a los que obligaba a efrentar con les mo-nos es alto, enceficadedeles les su-mes por la espaide, — Affendo,

# EL VALOR ETERNO DEL LIBRO

Entre nosotros, hace no mis unos sños que se ha instituido la Piesta del Libro, Sustantivamente, a un disrio como el nuestro, le interesa profundamente la fiesta simbólica, que encarna el 7 de octubre, por lo que representa como valor succional en los âmbitos de la Historia, Ni SO-LIDARID OBRERA ni nosotros podemos respetar todos los libros que las rotativas amasan, en su vientre de acero, caldesdo por las llamas in-mortales del pensamiento porque de entre aquélice los hay que son una afrenta moral a la lógica, que frente a les Anaxtagoras y a Platon, vinculara ha ya sigios, en sus resonamientos; Sócrates, el filósofo atenienzo, contraido de rostro y admirablemente bello, dentro de las con-figuraciones intelectuals del Universo. Desde que Omár, el bárbaro, mando destruir la maravillosa bi-blioteca de Alejandria, el libro, ave misteriosa y llena de candor a la ves, no ha becho sino surcar todos los horizontes, no importa la época, fluminando unas veces los teoremas místicos de Tomás de Aquino, e incandiando otras frentes cual las de Lutero, quien, con la Reforma-otra vez Atenas contra Roma, en el Oc-cidente de Europa—fué el propulsor de todo ese movimiento intelectual germano que va dande Kant hasta Heine, fundiendo escolásticamento dejed paser el vocablo—la gravedad tacituma de la filosofia, con la pla-

cidez gentílica de la possis. Para nosotros, el libro es rosa y lansa; lo mismo nos conmuevo la sonatina de Rubén que la imprecación de Schopenhader, y, puestos a elegir, por ser fervorosos de las ideas y sin que sufra menoscabo el sentimiento libertario que agita nuestras almaz, piacer supremo nos produce la disertación de un Sebastián Faure y la disquisición sefiorialmente pensativa de un Bergson- i Piesta del Libro el 7 de octubre? Aceptémoela, transitorismente, no como un símbolo sino como un principio de intercambio burgués entre el que expende y el que compra y aceptémosia, no como función directria del pensemiento, sino como una fórmula comercial que puede, con el tiempo, atrace hacia nosotros por la medita-ción constante que el libro sugiero

a todos squellos que no habíanse deslumbrado sún con el resplandor vi-vivimo de las ideas bellisimas y profundas que agitan el Universo, desde los estudios de Copérnico hasta las audaces concepciones pictóricas de Picaso ...

¿La Piesta del Libro? Conmemorémosia sentimentalmente, abiertas las pupilas a todas las lentananzas, porque nosotros, la rebelión magnificamente arrolladora de perjuicios, nos dotó de alas que, sun pegadas al cuerpo, nos sirven para remontar los especios escudrifiando, no sólo los movimientos físicos de los satros, sino hasta el mismo rastro de Dios, imperceptible hasta shors, pers nuestros sentidos, porque en su lugar, no hemos encontrado más que a una Deidad, más sugestionadora atn que al propio Jehova de los hebreos y que responde a esta sufónica denominación: Justicia.

A la Piesta del Libro amémosla, porque es regalo del espiritu, el producto que la señorea y porque frente a ella tiembia el despota y enorguliécese el esciavo, que es tanta su excelsitud cuando se distingue la tersura infinita que en su fondo palpita, que se comprende el que dos emperadores llamaran a su lado, en momentos de opulencias inusitadas, a dos poetas: el primero de los Napolecnes, a Gobete y Miximiliano, de Méjico, a Zorrilla, no se sabe si por afiadir a la corona imperial los reflejos inssequibles de la Poesis, o, por creer que era más firme la realess del satro que la de las armas. Quisa fuera más lo segundo que lo primero, porque andando el tiempo se pudo probar que un libro puede más que una espada, ya que si ésta es a veces una necesidad histórica, squél es siempre, desde los Proverbice de Salomén hasta las palabras de Kropotkine, un imperativo sublime del coregón. Y incoso no es éste, en forma de libro, selecto y profundo, el centro magnifico de espiritualidad que invade la tierra toda, invitando a la protesta contra las fuerzas reterdatarias y selváticas que nos opri-men constantemente, cual si estuviámos sún clasificados con los carneros de Panurgo?

JOSE & NAVARRETE

# EL ALMA DE LOS LIBROS

Les libres tienen su alma- La de unos es biance, la de otros es negra: los hay que la tienen roja: pez, rese-ción, adelanto.

Hay libros generosco; los hay du-ros, picaros, profundos, smargos, ale-gres, simpáticos, sablos, ignorantes, avandos, pedantes, toutos... Hesta, sunque pareucs mentirs, hay libros

A primera vista, no comprenda-mos que pueda haber libros imbé-efles, porque escribir un libro ya supone discreción. Pues, no señor. Hay quien escribe libros y se un soquete.

Il libro de los sublondos os produniră un sopor muy parecide al hartio y al sustio, ceso do que no es indigno tenta mente

Por esto la Piesta del Libro es una palabra mal espresada- Tendria que ser la Fiesta del Lábro Bueno.

Se ôtre: «El libro que no se bueno para unos, lo es para otros. No, ami-go lector. En esto ocurre lo que ecu les mujores. La mujer bella gusta s

les imijeres. La minjer bella gusta a todo el mundo. Le que lay sen diferentes bellanas, puro, morena e sulla, la que se bella, agrada.

La constitu se suber elegir y absumas veces tambiés poder.

El alma del leuter le dirá en seguida es mando el alma del libro es bellas guando el alma del libro es bellas guando el leuter no se fetiga. El pues, mal pintoma. Be trata de les libres que podemos llemar pasa resere del espáritu que no están patidas esa el gusto, em el suber ni em el mutido común.

el a Revista Blancas sinuspre la presumale que me libres estruturas el mantido comuna, alagres y adiestros el alma.

Dire a cantiquiera, y no se reclama, une de mentres libres, que se den el más renovierario de les hombres. Podré, el contentdo del libre, elemer em les tênes del inctor; pero que el libre se hant querer del que le lapera, se quies finere, es industable. De sels se dello y repetiture que se se se un metallo.

La Ad

# Libros y revistas

"TIERRA"

Mérida, Inc. Méjico ---

Revista mensual, órgano de la Li-ga Central de Resistencia del Partido Socialista del Sureste.

Es una revista que está bien.

"UNION TABACALERA" Organo de la F. T. E. Apartedo 5.055.

Revista mensual que se publica en Madrid. Su presentación es magnifi-ca. La portada del número 106 se engalana con un espléndido retrato de aquel organizador y revolucionario ge-nial que se llamó Miguel Bakunin. El texto, abundante y bueno.

Cambiamos gustosos el saludo que nos manda desde sus columnas "Unión Tabacalera".

"CUADERNOS DE CULTURA" Embajador Vich, 15, entresuelo.

La dramática vida de Miguel Bakunie, por Juan J. de Luaces

La figura del gran revolucionario ruso, del inmenso organizador anar-quieta Miguel Bakunin, no es posible sucerraria en las páginas de un optaculo. Ni de un libro, Requiera varios libros. Vida tan agitada y vivida, tan erendors y fecunda, no pue-de en manera alguna aprizionarse en su integridad.

Me obstante, el librito que nos ocu-pa, la vida de Miguel Bakunin, re-mita, tiene un relieve vivo, encierra los principales acontecimientos de la vida tumultucas del gran agitador, a la vez que se exponen con claridad las ideas del apazionado revoluciona-

Soliale acertadamente lo más admirable y original de Bakunin, que fai la sorprendente exactitud con que ma actividades prácticas respondina al cerso de sus pensamientos.

Hete, eumo todos les tomos publi-endos por "Cundernos de Cultura", responden Salmente al gueto de se-lección que se han impuesto sus edi-tores, persiguiendo el noble afía de erear una biblioteca popular de valor inspecciable.

LUIS MAIRAL

# Una patada al lacayo Albiñana

«Harcelona 4 de octubre de 1930. Sefor Director de SOLIDARIDAD OBRERA, diario sindicalista español, Presente.

Distinguido periodista; Tenemos gran interés en que se publique en su periodico, organo de determinada sector obrero español, la siguiente nota, de esta organisación, sentundo doctrina en su actuación, futura, frente a los partidos políticos y de las organisaciones sociales

Agradecemosla por anticipado y para evitar el confundio, le transmite mi afecto más sincero.

RAPAEL SENSENS

\*

«El Comité Ejecutivo de Accide Nacional, ruega a la Prensa haga constar que dicha organización patriótica no tiene que ver nada con la organización aparecida bajo el nombre de cLegionarios».

Accide Nacional, creada giorionamente hace seis aflos, con un alta ideario nacional y social, repuma los actos de acción violenta contra les personas y cesas y está dispuesta a que en España no aumente la división y fraccionamiento de los espafoles para continuar el perjuicio histórico que han reducido la Nación al actual estado económico político so-

La necesidad de que se manificate pura y libremente la volunted del pueblo español despues del obligado régimen de Dictadura impele a esta organización a salir al paso a cuantos se pongan al margen del imperio de la Ley, norma y guía de todos los ciudadanos y quieran imponerse por pro-cedimientos vituperables.

Acción Nacional está más cerca de las hayonetas que de los alcázares, y ruega a los partidos políticos de la Nación que en las luchas que se desarrollen por el triunfo de su respostivo ideario político o social, conenrra la sensatez y cordura propio de un gran pueblo que pide ser dueño de sus grandes destinos.

(Hay un sello que dica: Acción Nacional-Comité Ejecutivo)

N. de la R. ... Por habersmos traspapelado estas cartas y en la imposibilidad de buscarlas en la madrugada del domingo, en cuya edición tenfan que ir, nos vernos precisados a publicarias hoy. Que nos perdonen nuestros lectores y amigos.

# DE UN CONCURSO

Nuevamente reunido el jurado del concurso de artículos periodísticos erganizado por la Cámara del Libro con motivo de la próxima fiesta del 7 de octubre, y después del examen de los numerosos artículos presentados, ha acordado por unanimidad conceder el premio de 1,000 pesetas a Francisco Caravaca por su articulo cki amor al libros, publicado en «El Día Grá» ficos de Barcelona, el día 17 de julia próximo pasado.

Asimismo el jurado ha hecho constar que considera dignos de especial mención el artículo suscrito por la sefora Elena Arcediano en «El Mercantil Valenciance del dia 9 de septiembre y el de Pedro Nimio en «El Progresos de esta ciudad, el día 20.

Extos son concursos altamente simpáticos que dicen mucho en favor de la cultura. Le que es de deplorar, es que el d'a dei Libro se celebre tan sólo una vez al año y que, como ésta dia, no se repitan estos concursos, que son un estimulo para el perisdista que en un país como el nuestro, por regia general, se ceupa de cosas frivolas que para nada se relacionan con la cultura del pueblo.

BUMANIA

# Maniu presenta la dimisión, pero el Rey no la acepta

Bucarest, 6 - De fuente autorisada se sabe que el primer minutes Mantu, que ha vinitado esta tarde si Rey Carol en su palacio de Sinata, le ha hecho entrega de la dimisión de todos les ministres.

Parece que el Roy no ha aceptade dicha diminida, esperândosa que im diferencias de opinión existentes estre el lley y su primur ministre seran allenadas.-Atlanta

# INFORMACION EXTRANJERA

# La catástrofe del dirigible «R-101»

En su primer viaje hace explosión y perecen cincuenta tripulantes y pasajeros, entre ellos el ministro del Aire M. Thomson. - Relato de un habitante de Beauvais. - Al ruido de la explosión, que se produjo a las dos de la madrugada, los habitantes de Allones, despiertan y se disponen al salvamento de las víctimas. - Otros detalles sobre la horrible catástrofe

Londres, 6 .- La noche dei sabado id domingo, próximamente a las dos de la madrugada, el dirigible gigan-le británico "R-101", que efectuaba al primer vuelo a la India, hino explosión cuando volaba sobre las in-mediaciones de la ciudad francesa

La hermosa aeronave quedó totalmente destruida, y en la catástrofe ballaron la muerte cincuenta tripulantes y pasajeros, entre ellos el mi-nistro británico del Aire, Sr. Thomeog.-Atlante

#### EXPLOTA A LAS DOS DE LA MADRUGADA

Paris, 6 .- Dicen de Beauvais que la noche del sabado al domingo, a las dos de la madrugada, los habitantes de dicha ciudad fueron bruscamente despertados por el ruido ensordecedor de los motores del dirigible "R 101", que volaba de Ingla-terra a la India.

Poco después se oyeron formidables explosiones, que coincidieron con la caida del dirigible en la localidad de Allonnes, a seis kilómetros de enuvais.-Atlante.

## RELATO DE UN TESTIGO Beauvais, 6.-Un habitante de esta

kindad ha hecho el siguiente relato sobre los momentos que precedieros a la calda del dirigible británico "R 101".

Eran exactamente las dos de la madrugada del domingo, cuando fuf despertado por un ruido que provenia de lo alto, como si volase bajo

tta gran avión plurimotor. Como el aumbido aumentaba constantemente en intensidad, subi al granero de mi casa, y desde una de ens incernas que da hacia la catedral, pude abarcar con la vista todo el ho-

A unos 150 metros de altura vi la enorme mole del dirigible, que volaba lentamente, e inclinado, danportantes y buscar un aterriraje prodo la impresión de sufrir averias im-

A las dos y diez minutos, la pros de la aeronave se inclinó muchos grados, hasta que finalmente se aplassó el dirigible contra el suelo, En este momento se produjo una formidable explosión, quedando iluminada aoda la ciudad con una claridad me-

Diez minutos después se registró se la anterior, y la claridad que protujo vino a durar cuarenta segundos, los que sucedieron el más absoluto encio. -- Atlante.

### LOS TRAHAJOS DE SALVA-MENTO

Beauvais (Francis), 6. - Cuando lodavia se hallaba en el aire el diri-sible inglés "R 101", todos los habiantes de la pequeña localidad de Allonnes habian sido despertados por el aumbido de sus motores, y se uaron a campo travicas, siguiendo a la aeronave, que se vela inminenteente amenazada por una espantosa natástrofe.

Los sideanos, los gendarmes, la Guardia móvil y los vigilantes particulares, se ocuparon de cursar por teléfono y telégrafo las peticiones de socorro, y seguidamente empezaron a Begar automóviles públicos y particulares, conduciendo a gran número de personas, entre las que figuraba el prefecto del departamento del Oise, sessor Lebeau, que ya habia co-municado con el Gobierno de Pa-

Coundo la gente llegó al lugar del dirigible, éste había explotado, y el calor que se destacaba de sus restos, hacia totalmente imposible el que nadie se aproximase a ellos.

Hallandese los salvadores en esta panitura, puento que intentar el salvamto se hacia imposible, vieron sperecer ante ellos, vacilantes y ensegrecidos, a varios supervivientes de aeronave inglesa, que se haffaban amentable estado.-Atlante.

#### E SALVAN OCHO PERSONAS, PERO HERIDAS DE GRA-VEDAD

Benovais, 6.—De la catastrofe del Brigible "R tot" han escapado con

vida ocho personsa, cineo de ellas con gravisimas quemaduras, que hacen temer por sus vidas, y tres coe leves erosiones.

Los nombres de los salvados son: Lech, Savory, Rauchiffe, Cools, Binks, Bell, Churk y Dieley; los primeros son ingenieros, y Dieley era operador de T. S. H.

Los supervivientes han declarado que se hallaban durmiendo, y que na-da sintieron hasta que se hallaron en tierra. Alguno de ellos ha dicho que ereia haber sofiado, pero nada más.

Los ocho supervivientes de la aeronave británica han sido acogidos es el hospital de Beauvais.-Atlante.

### LA NOTICIA EN INGLATERRA Londres, 6 .- En Londres, la noti-

cia de la explosión del «R-101» ha causado enorme impresión. El público lee con avidez las noticias que de la prensa, cuyas ediciones agotan en el acto. Los momentos son de intenna emoción.

#### ALGUNOS NOMBRES DE LAS VICTIMAS

Londres, 6,-Entre las personalidades que han hallado la muerte en la catastrofe del «R-101» figura di director de la aviación comercial británica mariscal del Aire Sir Branchet; el comandante de la acroquye mayor Scott y el segundo comandan-

También ha muerto el ministro britanico del Aire baron Lord Thomson que marchaba a la India en calidad de pasajero y pensaba hallarse de regreso el día 19 para asistir a las sesiones de la Conferencia Impe-

El señor Thomson contaba 55 años de edad. Fué alumno de la Escuela militar de Chrisenham y de la Academia Real de Woodwich, Sirvió en la campaña de Mashanaland y en la guerra sudafricana contra los hoers (1902-1903).

Fué miembro del Colegio de Estado Mayor y pasé luego al ministerio de la Guerra.

Durante la guerra europea sirvió como agregado militar inglés y jefe de las misiones militures británicas en Rumania y Palestina.

En 1918 entré a formar parte del Consejo Supremo de Guerra.

dimitió su cargo para peder protestar libremente contra la acción armada de los aliados contra los so-

Se inscribió en el partido laborista y efectuó un viajo a Husia. Era brillante y original escritor, orador fácil y un remántico de la aviación. -Athante.

## MUERTE HORRIBLE

Paris, 6,-Los habitantes de Allonnes dicen que la muerte de los tripulantes y pasajeros del «R-101» debió ser horrible porque se oyeron gritos y lamentos desgarradores.

Vieron sombrus que corrian y onian a tierra. Antorchas bumanas que grifsban deserperadamente hasta caer para no levantarse más y otras esconsa de horror que dificilmente di-ridarán los aldeanos de Allounes.— Atlante.

#### PROBABLES CAUSAS DE LA CATASTROPE

Le Bourget, 6 .- Les apreciacion de criterio entre los técnicos francesee y les británices aceres de las causas que han molivado la estástroto del «R-101» son muy dispares. Les ingleses no han determinado todavia has causas pero los franceses cross que se han debido cometer varios errores y uno de ellos orincipalisimo el de la carga excesiva de que se proveyo al dirigible con las 25 toneledas de notite peando que se reputaban necesarias para llegar al término del viaja. Doude luego al dirigible erayde come le atestiquan nupiercina personas y los mismos super-

Los motores no explotaren sino que al producirse el violentisimo choque debió estallar el depósito de combustible que originó el incendio.

Por si el cargamento no fuese ya de al lo suficientemente pesado para constitute un peligro, la intensfeima lluvia acrecentó su pesadez y precipitó la calda de la aeronave.

Antes de caer definitivamente, la aeronave dió contra el borde de una colina sufriendo grandes averias que hacian ya materialmente imposible la continuación del vuelo.

Para dar una ligera idea de lo espantoso de la catástrofe se debe tener en cuenta que esta fué provocada por la explosión de los 172,500 metros cúbicos de hidrógeno de que iba henchido el dirigible y el incendio de las veinticinco toncladas de aceite pesado que utilizaha como combustible,--- Atlanta.

### CARACTERISTICAS DEL DIRIGIBLE

Londres, 6.-El dirigible británico «R-101» que acaba de resultar totalmente destruído al caer e incendiarse en Allonnes, cerca de Beauvais (Francia), fué construido por encargo del ministerio británico del Aire saliendo de los hangares por vez primera el 12 de octubre de 1929.

Su capacidad era de 141,500 metros cúbicos, su longitud de 223 metros y su anchera central de 40 me-

Las instalaciones para los pusajeros eran la última palabra en confort y lujo moderno. Posefa un salón de 19 por 9 metros, comedor para 50 personas, salón de fumar, camarotes con dobles camas, etc. Todo ello se hallaba encerrado en el casoo.

Sus motores eran Beardmore-Turnado consumiendo aceite pesado en vez de petróleo.

El dirigible fué construido para ser amarrado fácilmente a un mástil. Para extraerio del hangar se precisaban 400 hombres y con solo 12 quedaba amarrado a la torreta metálica de cima giratoria de Carding-

Había efectuado varios vuelos de velocidad y resistencia sobre Ingisterra sin que nada hiciese presagiar el menor peligro. Las pruebas habian dado resultados altamente natisfectorios pues con solo 3 motores había volado normalmente con vientos de 30 millas.--Atlante.

# ARGENTINA

## EL MIEDO AL COCO

Boenes Aires, 6 - Comunican de Jujuy que el coronel del 20 regimiento de infanteria, cumpliendo órdones del Gobierno, ha enviado al Norte, con dirección a la frontera beliviana, tropas al mando del capitan Carlevere con objeto de combatir a una concentración comunista que intenta penetrar en Bolivia. Dirige a les comunistra al diplomático y revolucionario Rodolfo Hinejoza,-Atlante

## BRASIL

# GRAVEDAD DE LA SITUACION

Baenos Aires, 6 — Les noticias que ne recibes del Brazil indican que la situación es mucho más gravo de la que quiere dar a entender el Go-

Dirige el movimiento el señor Betulio Vargue, prosidente del Estado de Rio Grande del Sur, que cuenta con 20,000 hombres a sus dedenes. El movimiento se ha extendido a otros varios Estados y han ocurrido sangrientes choques entre les fuerzas bernamentales y los rebaldes.—At-

El Gobierno Im decidido enviar tropes y harcos contra los revolucionarios y el Congreso ha votado un eródito extraordinario de 1.000 contes devetis para les gartes de la represide. - Atlante

# GRECIA

INAUGURACION DE LA CONFID-BENCIA BALKANICA. - PAPANAS-TASIU PRONUNCIA UN DISCURSO

Alenas, &-Ha tenido lugar la sede inaugural de la Conferencia Balkanica.

El acto ha rido de muena grandiostdad halfändose presentes junto a los delegades astranjeros sus respectives ministres on Atenas.

El discurse cumbre ha sido pre-nunciado por el sefior Papanastanta autor del propecto de Pederación Balkánica que tanta trascendencia

ha sido un magnifico canto a la paz mundial para garantizar la cual deben cooperar efficacinimamente los estados balkánicos formando la propuesta Federación.

El sefior Venizelos ha becho tumbién uso de la palabra recomendande a todor los delegados no escatimen ningün esfuerzo para lograr el fix que todos los países balkánicos persigues.

La Conferencia Balkanica se ha inicindo en el mejor ambiente y existe la neta impresión de que se realisará obra práctica.-Atlanta.

#### LOS SUCESOS DE LA HABANA,-EL DICTADOR AUN DOMINA LA 81-TUACTON

La Habana, 6. \_\_ Les pequeñas mi-norfas de la oposición del Congreso y del Senado, bicieron tode lo posible para oponerse a la aprobación de las leyes extraordinarias. En el Senado, al lider de la oposición, enfor Ricardo Hots y en la Cámera popu-lar, el diputado Manuel de la Cruz, pronunciaron violentos discursos de oposición manifestando que los disturbies ocurridos no justifican la adopción de medidas extraordinarias.

Una vez aprobado el proyecto, el general Machado quede facultado para ponerio en vigor cuando le planca y podrá mantenerlo hasta después de las elecciones del dia primero de noviembre. — Atlante.

### ALEMANIA

#### LOS HIJOS DEL EX KAISER PRE-SIDEN UNA MANIFESTACION DE LOS CASCOS DE ACERO

Coblemza (Alemania), 6,-Los Caseos de Acaro han llevado a cabe su anunciada concentración militar.

Han presidido los actos los hijos del ex kaiser, entre ellos el ex kronprinta, personalidades ascionalistas, el general Von Schlaset y un represectante del Gran Consejo Fascista

Se has reunido más de 160.000 miembros de diche organización as-cionalista, prenunciándose violentisi-

El fundador de la «Sathelm» (Cascos de Acaro), ha dicho, antre otras cosas, que reclamaban la reforma del sistema parlamentario y aumento de poderes al presidente de la Repúbifca, podares de valor dictatorial que allos admiten y reclaman

En política exterior ha dicho los Cancon de Acere no desean una guerra de desquite, pero exigen para el pueblo alemán la libertad total del sepacio de Este a Oesta.

En la reunión de los estandartes el jefe de las Cascos de Acere, coronel Disterberg, ha pronunciado un discurso de tonos muy axaltados que

El coronel Dusterberg ha dicho: «Jamés shandonsremos a los alemanes de Aloscia y de la Lorena, afrancesados a in fuerza, ni tampeco a los de Eupen y Malmedy. Los Cascos de Aoseo exigen que todos los alemanes dispongan libremente de si mismos sin sugerencias ni coscelenas forsa-das. Exigirences la abolición de la escisvitud y del Tratado de Vernalles, fundado delcamento en la mentira, in calumnia y al interia, acuando eriminalmento a Alemania de ser la esquante de la guerra.

Alemania solo timos una coma por perder, que son sus cadenas. Si se re-soucce nuestros dereches, pos ballamore dispuretos a tender lealmente in mano al valiente edversario, pero al todo se nos negam... Alemania no se sallaria sola en una aupra guerra. Atlante

#### LOS CATOLICOS NO PUEDEN PER-TENECER AL PARTIDO NACIONAL

Colonia, 4. - Ha causado cana en toda Renania la carta pastoral publicada per et oblepo de Maguncia, en la que probibe a todos los católicos pertenecer al partido secional socia-

Se negerá la administración de todes los netramentos a los transgres res de esta disposición episcopal,

Se stinde on la carta que se ve prerisedo a tomar esta decisión, porque les principles sentades en les programar de Hitler son de tode ponte in-screpatibles con les de la fa estéli-

#### EN ALEMANIA CAUSA IMPRE-SION LA CATASTROPE DEL "R 101"

Berlin, 6.-La, catastrofe del dirigi-ble "R 101" ha causado viva impresión en Alemania.

Durante una recepción en Leipzig en bonor de Eckener, este ha deciarado lo siguiente:

"El hecho de que se hable simultancamente del mal tiempo y de la explosión, demuestra que no se conocen los verdaderos origenes de la ca-

Nosotros, cuando pasamos por el valle del Ródano, sufrimos un huracân de una violencia extraordinaria. El dirigible lo resistió bien, y esto prueba que las aeronaves rigidas poeden triunfar de los vientos más fuertes. Claro esti, que no be de generalizar esta idea, pero al puedo afir-mar que un dirigible bien conducido puede soportar los más malos tem-porales."—Atlante.

#### CAE UN AVION. - OCHO MURRTOS

Berlin, 6.-El avión de la Luftunsa Aérea, que hace el servicio entre ésta y Viena, ha caldo en las proxi-midades de Desden, a primeras horas de esta mañana

Todos sus ocupantes, entre ellos el piloto, mecánico y siete pasajeros, han amuerto en el necidente.

### ITALIA

tástrofe.

### UN FASCISTA BUERTO A TIBOS

Corinia (Italia), 6. - El ecamisa negras Francesco Sottosanti ha sido muerto a tiros de revôlver en su propio domicillo.

Et stentado se stribuye a les antifascistas eslovenos que han vengudo la ejecución de sus compatriotas sa Trieste. \_\_ Atlante.

# FRANCIA

# BN LA FRANCIA DE LA REVOLU-

Niza, 6,-Muchos tripulantes del buque de guerra inglés chevenges, a los que se permitió salir a tierra di pasado sibade, se han nugado a vol-ver a bordo. Las autoridades francosas ,han procedido a la detención de los desertores, quedando todavia varios cuyo paradero se ignora.-At-

# CARNET DEL CINE

# UN PILM EUROPEO: «INMORTA-

LIDAD-

Una operata vionesa ha traido s la pantalla una novodad que nos hacla extraordinarie falta. El film sonoro «Inmertalidad», film europeo, tiene al sello inconfundib e de un sedativo para el espirito, con el enennto de la música blanda de los values y de la armonta surve de un violta pulsado por dedas de virtuoso.

Los films americanos son en la parte musical unos balunrien de los rib mos nuovos, másica entrecortada, salpicada de acentos de jazz, que enardece, que estimula, pero que no son subyuga ni nos arroba como estos más piácidos, más posedos y más serenos de la vieja escuela tradicieuropea. El vals «Inmortaidad» en realmente bernose, y tiene la fuerza representativa, come nota temática, para erguirse y parangoname frente al ritmo entrecortado y a los compa-ses bruscos de la música americana.

«Immortalidad» es una lograda teotativa para someter el cine somore a la prueba de la buena misica. El violin de Straum, surme can todos les acentes, vibra con los matices vivos de una puiención segura, dominadora a través de la interpretecida mecánica.

El desarrollo de la escena, adaptado a la época romantica de Joh Straum, està esplendidamente reflejado, con toques de humerismo, de alegre tonatidad y su una matisación de senzaciones que consagran al di-rector. La transición de las notas vibrantes de la Marsellesa al vala clamortalidade, es de una belleza singular. Es una doble obra maestra, ci-

Ill Cloe Parts ha frangurado con una polícula de Importaciones Cine-matográficas, realizada con el noble intento de laster en la pontalla obra artirica duntre de los exomes lie-nes de dignidad de la música citatea de rancio sholengo.

nomatográfica y musicalments to

PEPE COMING

# Herniados

TRENCATS Tened nimpre muy MENCAIS presente que los mundo para la ouracido de toda clase a heralas son los de la CASA TO-RELNT, sia trainas si tirantes engueses de ninguna etase. No moteran al acen buito, amedândose como un guan-Hambres, maiores y affice delce sarios. Es bien de vocatra sellod no etela nuncio que tode es palabraria y magnicios que tode es palabraria y magnicios que tode es palabraria y magnicio de las mismos y venasodo determinate, in temor a equivocares que major que la reputada CASA TORRENT no est ni exista, ni nunca jamba habrá acia, ya que sun maravillescos aparatos dustas, vasena y curas siempre con selludo pesmona, fonde otros muchos ransan. Preinta afies de constantes altas, con una gazantia vardad que debe scerse muy en cuenta. Bajo ningún gnicepto nadio debe comprar braguezo, ni vendados de ciase alguna sin pias ver este casa; la mancalada. CASA TORRENT

# ACETILLAS

El domingo por la mafiana llegó a buestro puerto el profesor Enrique Bianco Alberich, quien, en compañía de su esposa y una hijita, emprendió la proceza de cruzar el Atlántico en un pallebot. Realizó felizmente la travesia Nueva York-Barcelona.

En los muelles se congregó un enorme gentio, que quiso presenciar la llegada del héroe del mur. En la barrinda de la Barceolneta, en donde nació Blanco, se proyectan grandes festejos para celebrar el feliz arribo.

La Escuela del Trabajo, de acuerdo con lo que ha dispuesto la Dele-pación de Formación Profesional de cota Zona, hace saber a los alumnos que solicitaron examen para obtener certificado de aptitod profesional d grado de oficiales industriales, los correspondientes examenes que los correspondences dias tendrán lugar en los signientes dias y horas, para las enseñanzas que se medican:

Octubre, 20, a las 19: Mecánicos r fundidores.

Dia st, a las 19: Carpinteros. Dia 22, (dicha hora): Albafilles, Dia 23, a las 20: Oficios artisticos. Dia 23, a las 19: Hilados y Tejidos. Dia 24 (dicha hora): Químicos. Dia 25 (dicha hora): Electricistas

En los referidos dias y borza han de presentarse los alumnos ante los Tribunales, los cuales acordarán los temas y ejercicios a resolver, todos en los locales de la misma Escuela.

El dia 13 del corriente tendrá lupar en el Ateneo Polytechnicum, spertura de los cursos de Francés (primer y segundo grados), que ex-plica el profesor don Alfonso Maporus.

Estos cursos se darán todos los sines, miércoles y jueves, hajo el si-guiente horario: primer curso, desde las nueve de la noche a las diez menee cuarto. Segundo curso, desde las Ges menos cuarto a las diez y me-

Para más detalles y para inscribirat, sirvase pasar por la Secretaria del Ateneo (Alta de San Pedro, 27, prin-cipal), todos los días laborables, de seis I nneve.

El sábado, día 11 del corrieste, a las nueve y media de la noche, se selebrará en el Colisco Pompeya (Travesera, 10), una gran velada ten-tral, organizada por la Penya de Viatjants de Gracia, a beneficio de las Cocinas Económicas de la barriada. Se representarán, por el cua-dro encênico de la entidad, lat aplan-didas obras "La sala de rebre" y "Don Gonzalo, o l'orgull del gec".

El mestre en Gay Saber, Francisso Matheu, ha iniciado un husto de mármol que perpetñe el recuerdo de Marciso Oller, creador de nuestra novela realista.

Catalina Albert (Victor Catali) ontesta a la invitación del poeta Mashen, diciendo que para ella seria un alto honor encabezar esa suscripción para el monumento al primer novelista del Renacimiento catalán, que debe visir en la posteridad, después de una vida de alta dignidad y de probadisima eficacia literaria, en que honro a Cataluña, a sus sensejantes y a sua colegas, enriqueciendo a manos llenas el patrimonio común, del que -dice Victor Catalá- todos hemos de enorgullecernos.

Terminada su estancia en esta cindad, mafiana, a las once de la misma, saldrà el divo Hipólito Lázaro para la corte, en un avión ex profeso pa-

Las sociedades La Nueva Alianza de Camareros y Artística Culinaria de Barcelona, notifican a todos ana asociados, que hoy martes, dia 7 del corriente, a las once de la noche, en el local social, sito en la calle de Tres Llita, 2, principal, el consido esseritor José M.A da Sucre datá una conferencia conmemorando la Piesta del Libro. Se ruega la asistencia de todos los socios.

Se he publicado que al eximie tenor Hipólito Lázaro, tenta señalada para hoy su salida hacia Madrid en en avidu que había contratado exclusivamente. Hay que rectificar esta noticia que ha publicado un cologa, ya que Linaro ha reafirmado su promesa do cantar una de sus romanuas más pellas, desde el balcón de la popular Libreria Española, de Antonio López, en la Rambia, a las ziete de

Dentro del programa que ha preparado sata libraria para calebrar la Fiesta del Libro, con la audición de sardanas y la escenografía de Alarma, la voz de Lázaro, que había prometido su asistoncia, no podfa fallar, para rendir su tributo a la amistad que le liga con don A. Lépez y a su amor a la causa del libro, que consagra a la festividad. Queda, pues, desbecho el equivoco, Lázaro cantará en la Rumbla.

En la sala Parés expone una colección particular de obras de arte el confe ccionador José Barbey.

La colecciós del señor Barbey es interesantisima. Se puede decir que toda la evolución artistica del arte pictórico y escultórico catalán de veinte años a esta parte, figura en la colección que el señor Barbey ex-pone. Es una exposición digna de

En otra dependencia de la misma sala Parés, expone el artista Manuel Humbert una colección de acuarelas originales y merecedoras de ser ad-

# A los obreros de las casas Angel Puch y Garriga

Compafferos: Sabido es que los operarios de las mencionadas casas, como los de otras importantes del Ramo, han sufrido durante estos últimos siete alios toda suerte de ignominias, que con resignada paciencia hemos soportado los trabajadores de

Ya ha llegado la hora de que sacudamos esta pereza, de que demos pruehas de nuestra virilidad, porque si somos hombres y explotados para producir, lo hemos de ser también para defender nuestros sagrados intereses de trabajadores, y esto se consigne ingresando, como un solo hombre, en el Sindicato del Ramo de la Madera, afecto a la C. N. T.

# MARITIMAS

DEFPACHADOS DE SALIDA

ra Odnova, con posaje y carga general; vapor correo eller Jaime III. con pasaje, para Mahdu; vapor correo eller Jaime III. con pasaje, para Palma; vapor correo elinfanta Izabel do Borbdoz. con pasaje y carga, para Buenca Aires y crealas. Vapor italiane «Franca Passics, pa-

ROTERADAR.

Dia 4. Vinaroz, con efectos. Vapor elemrodo, de Tarragona, con

explotivos.

Pallebot «Esperanna», de Cartagena, Vapor clinicary, de Mahda y Alcudia,

con 15 parajeros y carga guneral. Motomave elinfanto Don Jaimes, de Palma, con 7., pasajeros y entra go-

vales, con cargo general. Vapor «Canalejau», do Cartagena, coa pasageros y corga general. Pallebot «Trinidad», de Terrerteja.

Vapur cl.a Guardias, de Gandia, con Vapor «Enrique Liueca», de Villanue-

, con cemento. Painbut «Los Amigues, de Gaudie, Vapor noruego circtagues, da Osto

y orcalus, con curga general.
Yate leiga chiders, de Lisbos, con
au equipo; vaper succe eMaria Gorthumde Shellitos, con madera.
Yapor francés chains Pierres, de Ruan

oresias, con carga general. Vapor saya Mendis, de Villagareia y mealus, con carga general.

DIRECHADOR DE SALIDA

Vapor frances sAnnis, para Marso-Ha. con carga general; vapor inside eCity of Labores, para Liverpool, con earga diversar vapor eNemrods, pura Palms, con explosivos; motorare elnfante Don Jalmes, para Palma, con paenja y carga raria; pallebot «Pedra Comptee, con carton, para Palius; vepor alifones Source, con earbon mineral, para Fulma; vapor «Enrique Lluemar, con efectos, para Gandin; vapor bolandes «Deceallon», para Génova, con carga general; vapor succe elitepantes, con carga general, para Marcella; vapor Huertane, con carga caria, para Billbac; motorave clufants Don Juans. para Valencia, con paraje y cargo pe-

## FINICARTELERA OR

County los clamores! IRenace la calmal La previa censura impunsta a la Premu del país, ha desapareci-do. Ya pueden los periodistas todos, ocuparas de su cometido profesional, sin traba alguna, segures de su indiscritible derecho a manifestar Ilbremente su pemamiento; será recpetado. Ya puede la Prenza lanzar sus campunsa al vuolo y atronar al espacio con la noticia de su hien merecido triunfo. Y una vez pula careceran de valor positivo en nuestra époes, las enardocidas frases de la madre de Boabdil et Chico «No Horm come una mujer lo que no suplete defender como un hombres.

Porque llorando como mujeres, pordioseando como mendigos, lananndo al viente platideras quejas, prosternandose unte al Gobierno y rasgando sus vestiduras en sefini de impetencia... el Periodismo español ha logrado su gran evictorias.

El Gobierno Berenguer, acribillado por los lamentos reporteriles, emocionado ante las lágrimas de los inofensivos echicos de la Prensas, les ha etorgado el nuevo premio a la mansedumbre, y el «Cuarto Poder» (tres veces inferior al del Papa) entra en poteside de sus más amplias facul-

ILOORI AL PERIODISMO ESPA-NOLI IPASO A SU ARROGANCIAI

Y los periddicos han vuelto a apprecer sin al INRI que representaba para ellos el famoso titulito, en sitio bien visible

**CESTE NUMERO HA SIDO SOME-**TIDO A LA CENSURA

Una parte, la más ingenua del pueblo, esperalia expectante ver llegado el momento, que los artículos periodisticos reflejaran fielmente el pensamiento de sus autores, pero han resultado vanas estas esperanzas.

-La ley de Jurisdicciones la de Orden Público, el Código Penal le impiden...dice la Prensa desclada. IMENTIRAL

Eme leyes pesan por igual sobre la libertad de acción de todos los demás ciudadanos, y a pesar de elle, cuando estos ciudadanes no están conformes con les disposiciones emanadas de los poderes constituidos, cuando comprenden que esse disposiciones restrinjen sus derechos, coaccionan su libertad y prejenden sreebataries su conciencia, se rebelan, luchan y tratan por todos los medios de ani-

quilar al régimen, haciendo desaparecer con éste todas las instituciones

que le sostienen y amparan. Pero, lah! No es precisamente las leyes de orden Público y Jurisdicciones, ni al Código Penal, nt la Censura lo que mutila y coaciona el penasmiento de los periodistas: la mutilación y la coaccida la ejercen sobre allos las grazzios empresas explotadoras de las minas, de los monopolios, de los truts, les polítices marrulleres que aspiran a los puestos directivos del Estado y que son los fundadores, os propletarios, los inspiradores de la inmensa mayorfa de los rotativos; los que, mediante unas peretus al mes o un tanto la lines, han logrado adquirir también el pensemiente y la conciencia de los plumiferos prefesionales, y éstos se ven obligados a escribir inspirades en las conveniencias económicopolíticas de sus amos.

Y así se explica cómo esa Prenes sabotes, desacredita, calumnia a la clase obrera cuando ésta, más consciente de mus dereches que el núclea de sus intelectuales (hermanos de glases), lucha valiantemente para sacudir el yugo opresor que la doblega ante las clases capitalistas.

ANTONIO JIMENEZ

# LA REGION SAN BAUDILIO DE LLO-BREGAT

A LOS TRABAJADORES

A todos los trabajadores de esta villa, sin distinción de oficios ni de sexos: Se os invita a la reunión que tendrá lugar el martes, dia 7 del cotriente, a las nueve horas de la noche, en la calle Prat de la Riba, s (Café de ca'l Nen), para daros cuen-ta de los trabajos efectuados por la Comisión organizadora y levantar el baluarte del Sindicato de trabajadores, para demostrar que somos dig-nos de sentarnos en el hanquete de la vida, por saber cuiles son unes-tros derechos y deberes para la rei-vindicación de todos. Se os espera.

LA COMISION ORGANIZADORA San Bandilio de Llohregat, octubre de 1936.

# CINES . TEATROS . DIVERSIONES

CINAS

Gran Teatro Condal

CINE BONORO, Aparato Western & tric is Hoy, martes, deals las 2'45 de la tarde. Programa mixto: LA LEY DEL MARINO (cints muda) Gaumont,
per Pater Ruth Miller y Ralph Inco.
MOTECIARIO SONORO BOX: LA BAPALLA EN EL CORRAL, dibujos Pilmotono Fubrer y Hay

RIO RITA

semedia musical de gran espectârulo, de Selectiones Chuses, con diálogue en aspañol y cantor en inglés, por Bebé Daniele y John Boles

Monumental-Bohemia Iris Park - Padró Hoy, martes

**AVES DE PASO** 

(Cinam) por Maria Jacobini; EL CA-PITAN SIN MIEDO (M. G. M.) por Tim

Diana - Argentina Royal - Walkyria

SENDA GLORIOSA

(Cinace) por Ken Marnard; ENFOSAS, NO ESCLAVAS; (Importaciones: por Warner Baxter & Palay Buth Miller; CULTURAL

Triunfo - Cine Marina Cine Nuevo

Programa para hoy FORASTEROS EN ATLANTIO CITE por Vers Gordon y George Sidney EL TENORO OCULTO por Line Stanquette ML FORZADO DE CAYENA

por Jean Mural y NOTICIARIO POX

Maricel-Park

EL MEJOR PARQUE DE ATRAC-CIONES DE EUROPA

EL PARQUE Y LAS ATRACCIONES ESTARAN ABIERTAS TODOS LOS DIAS DESDE LAS 10 DE LA MASANA A 8 NOCHE. LOS HABADOS Y DONIN-GOS, DESDE 18 MASANA A 12 NOCHE

GRAN PISTA DE SKATING

Teatro Victoria

Compañía de asrxuela española, en la que figura el divo MARCOS REDON-DO. Hoy, martes, tarde, a las 430. L. LAS CAMPANADAS, 2. LA ROSA DEL AZAPRAN, Noche, a lus 9'45. LAS CAMPANABAS y LA PICARO-NA, per MARCOS REDONDO

Teatro Goya

Compañía de A. Vidal y Pianas. Tardo, a las cinco y cuarto, SANTA ISAcuarto, EL LOCO DE LA MASIA

### Teatro Nuevo

Compañía SAUS DE CABALLE. Tare de a las 4'30. BUTACAS a 2'50 ptas. GENERAL, 0'60. L. FUERA DE CON-CURSO, 2. BOHLMIOS, 3. EL BAB-BEHO DE SEVILLA. Nuche, a las 10. EL SESOR JOAQUIN y el grandineo arito PACA LA TELEPONISTA, por M. VAZQUEZ. Mafinna, tarde, LA TEMPESTAD, por J. ROSICH, Noche, PACA LA TELEPONISTA

### Circo Barcelonés

Telefono 13595 :: Hoy, martes, poche a ian 9'30. Cine y l'in de fiesta. Gran Jensivel en honor de FAUST, tomando pare to 10 structioner, LAPUENTIL LUISTA GARGALLO, PSPARA 7 on perre, MA-NOLITA GUERRERO, LAS 6 HERMA RAS COMEZ, BLANQUITA COMEZ, RO-BURTO FONT, FINA KARENNE Z PAUVT is Justes, fastival en homenaje al majogrado Don Jacinto Salas 26 atranciones y la Compañía de PEPE SANTE PERE

Gran Teatro Español COMPASIA DE VODEVIL de

JOSE SANTPERE Hoy, warten, tarde a las L Butness a UNA pla. PORTING RES DE PAGOT Noche a las 18

L'ESCOLA DE LES COCOTTES Manana, miercoles, tarde a las 5: L'Elltrene, EFTRENO SENSACIONAL

L'HOME VERGE

E éxito mão grando del año en l'arie

# CINE COLON

Arco del Teatro, 18 (junto Paraleiro). Hoy, formidable programa de CINE SONORO, con la interesante pelleula

EL ANGEL PECADOR

por Nancy Carroll y Gary Cooper-Completarán el programa los films silentes EL MEJOR CABALLERO, por Norma Talmadge, El. ULTIMO BANDIDO, y otras, Jueves, la emocionante película gonora

TROIKA

# PRINCIPAL PALACE

Teldfone 11882

SEMANA DE HOMENAJE a los idolos de Burcalona IRUSTA-FUGAROT-DEMARE, com el concurso de la gran estrella CONCRITA PIQUER, e intermedios de dancas aerobáticas por la troupe THE SUNDAY

Clas Sonero. El divertido film de dibujos animados «La edad de piedras, y la gran produc-ción Poz, habiada en espuñol. EN NOMBRE DE LA ANISTAD

# OBREROS

Se necessitan 188 peccase de pice y pala e minerce para los trabalos de carretoras en Angorra. Jornal minimo 7 pesestas. Se puse-den dar otras condiciones a quien lo solici-ta. Se cemtrais el personal en la Seo de Ur-get. Pasen de Tetula, 11, José Pont. Trans-portes. El importe del passporte y viaje des-de la Seo hasta el punto de trabajo, lo ade-lanta la Empresa. Precisa que cada intere-ando traiga dos fotografias de passporte para el mismo.

TRAJES A PLAZOS SASTREBLA ECOADMICA PLAZA PADRO, 14

# SIEMPRE, TAXIS "FOR UNA"

Rosellón, núm. 279, bajos

Unico que, voluntariamente, ha puesto el taxi al alcance de todas las clases. - No es sociedad anónima, son obreros emancipados. - Servicio permanente de teléfono, acudiendo a domicilio sin marcar el taximetro. - Adquiera V. un carnet de ecoperador, y podrá disfrutar de todas nuestras positivas ventajas.

SIEMPRE, FORTUNA

Teléfono 70761

Telefono 70761

Trabajadores: Leed y propagad

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION Y ADMINISTRACION: NUEVA SAN FRANCISCO, \$ Telétono 28027

Barcelona, Inc. . . . . . octubre 1930

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MANANA

CARTAS DE LA ARGENTINA

# **LA CRISIS DE TRABAJO**

alliny crisis o no hay crisis on esta Argentina, que tanto strae a los desmempados de Europa, especialmente a los de Italia y de España, pero también, y con creciente intensidad, a los de Polonia, de Checomlovaquia r de Alemania?

Hay crisis o no hay crisis? Vuelvo a preguntario haciendome eco de la da existente en los países del vieje Continente, y de gran número de habitantes de date.

Que el trabajo escasea, no cabe duda. Se registran unos quinientos mil desocupados, lo que ce enorme en un pals de once millones de habitantes. Las fábricas y los talleres, que son pocos, reducen su persona'. La principal fuente de ingresos, la exportación de cercales, ha mermado en un guarenta y cinco por ciento en los primeros seis meses del año, con relación a la exportación habida en los miamos mases del año anterior que no fue, sin embargo, excepcional. Sehre ser mala la cosecha por la sequia primero y el exceso de lluvias, pués, el aumento de aranceles en los Estados Unidos, cierra en gran parte un importante mercado. Después, la situación política interna que en estos momentos nos ha llevade al borde de la dictadura, contribuye a agravar la sitación.

Hay crisis, st; una crisis terrible, sólo comparable a la que fué conocida durante la guerra, en que se paraliză todo. En los talleres no dejan de desfilar hombres ofreciéndose paes trabojar, casi por la comida. Y hay algunos que piden cincuenta centavos para comer, faltes de todo apoyo porque han venido del campo para trabajar en la ciudad, mientras los obseros de la ciudad se van al campo on busca de trabajo.

Hay crisis y ain embargo, el obpsevador superficial no la advierte. A ponar de las estadísticas oficiales o particulares, pero fidedignas, se secuentran infinidad de gentes que plegan su egistencia.

Es que, en pocas partes del mundo, el hombre es mence solidario del bombre como en esta América, dontin el individualismo campea por sus respetos y se enseñores de las almas. En España se mira como un fanômeno al hombre del cuento, para guien todo el mundo había comido cuando tenta la barriga llena, Agut, m el tipo normal. Hace dos dias, en un café, uno de coos imbéciles afir-

-Mientras vea los cines y los ca-

Y no pensaha ese pobre diablo que on les cines y los cafés habia en total unas treinta mil personas, ni a see número alcanzaban, mientras la cludad de Rosario tiene quinientos sincurate mil habitantes.

La durem de corazón, la ingensibilidad, la falta de impulso fraternai que permite comprender a los demás, es el sesgo característico, Se encuentra generalmente en todas las grandes ciudades.

Se ve en Paris, donde nuestro vecino de hotel og dejarå reventer tranquilamente de enformedad o de hambye. En esas grandes urbes, la gente pass, y aun cuando la convivencia puede engendrar el odio al ponerse de relieve los antagonismos fatentes, no os menos cierto que de ella también brota el afecto, la estimación, la compenstración y la sociabilidad.

Acitt por desgracia, ess linga de las grandes ciudades se extinude hasba en los campos. La gente es art. La gente nativa como la italiana, somo la española, la francesa, la que see, Exceptiones per todas partes, pero generalmente la verdad. Y los que no sufren el abendono o la miparis, sufren la soledad espiritual, pre es también inseportable.

Hay crists, st; y at ciertos lamigranim han logrado establecuras y egamar pintas, se a cesta de esfuerros basaditus que no babrian hecho en m propio pais, y a los cuales se han pemetido obligados per la fuerra. Powe say he side hace after. Abore, sesterra nada ves más ese compo de Smitsdas posibilidades. Ahora, la Merra está acaperada toda, y los que

# NUESTRUS COMICIOS

# Conferencia Regional de Sindicatos de Cataluña

### Primera sesión

Bajo la presidencia de C. R., queda abierto el acto, a las doce de la

Ante todo, el camarada Pon protesta porque en nuestro comicio anterior no se nos dejó hablar de los

Habla después de la amenaza que los manejos de la reacción representan para nosotros, y contra la cual debemos de estar prevenidos. Si nos declaran la guerra ante la pujanta de nuestra organización, sepamos ser cada uno un buen soldado en nuestra propia defensa. Ultimamente recabaha que este comicio se desarrolle con el máximo interés y la mayor sere-

Es propuesta una Mesa de discusión, que se compone de la siguiente forma:

Sanz, por Construcción, de Barce-Iona, presidente, Secretarios: Villanueva y Geltrů y

Arte Fabrit.

Al tomar poseción la primera Mesa, a propuesta de Artes Gráficas, la asamblea protesta enérgicamente de la detención del compañero secretario de la C. N. T., tan arbitraria como destemplada, sólo digna de la demotica tirania de Berenguer.

En seguida se procede a la revisión de credenciales, que suman un número de 73 delegaciones, algunas de las cuales traen la representación de tres o cuatro pueblos, en periodo de reorganización.

Artes Gráficas, de Sabadell, se extrafia que haya Sindicatos que manden cuatro delegados, como Artes

se han vuelto millonarios de tanto especu'iar esquilan hasta la sangre al palsano que se va a labrar y sembrar la Pampa. Ha sido siempre asf. Ciertos matrimonios pobres, a su llegada, han logrado tener tierras bastantes para vivir, una casa que se yergue tentadora en medio de las casuchas desatrocas de los convecinos. Pero ia precio de cuántes sacrificios? ILos afice vividos con los primeros hijos, que murieron uno tras otro, bajo las chapse de hierro cruzadas que servian de techo, y que el viento pampero se llevaba en la plena noche! ¿Quién narrara esta dolorosa página de la conquista de la tierra por hombre despossido?

El espejismo es engañoso. Los inmigrantes, pese a las afirmaciones de lo satisfechos de aquí, y de los fracasados que no quieren confesar su fraceso sufren de la miseria, Por eso, este pais tarda tanto en poblarse, por eso los que vue ven sen invariablemente casi tan numerosos como los que Hegan.

Pero, no hay que ir a verlo en les cafés o en los cioss. Hay que ir a los barrice pobres. Hay que entrar en las casas de los obreros. Hay que ir a los hospitales, o spostarse en la puerta de los talleres y de las fábricas.

Seffores que viajáis profesores, sabice, conferencistos reputados que recorréle les principales ciudades argentions, bajad de vuestros automóviles, abandonad la tropilla de gente oficial, e id a ver cuantos son los tugurles y le que en elles para. Luego, hablad, pero con la ruda y noble franqueza de un Ortega y Gamet, a quienes las solicitas atenciones y la estimación demostrada no han amor-

Ha kabido siempre aqui una lucha cruenta en la que una minoria ha vencido y una mayorta ha quedado aplastada, Aqui, como en todas partes y proporcionalmente peor en ciertas épocas, muchisimo peor, aun abors, en ciertas provincias como Jujuy y Santiago del Estero, que han quedado en un estado de primitivismo semejunte al de Las Hurdes.

No recriminamos más de lo debida. Pero es bueno decir la verdad, aunque fures para manifestar su desvizeulación con les que mienten.

GARTON LEVAL

Gráficas de Barcelona, habiendo sido dos los nombrados en la Asamblea.

Artes Gráficas de Barcelona aclara que los dos van con carácter informoitvo, ya que son los delegados nombrados para la Conferencia Nacional.

Vidrio, de Mataró, dice que al periódico "La Señal", de los Comités paritarios, no debería admitirsele la representación, y pide un voto de censura para este y "Treball", que hicieron una reseña falsa del pasado comicio, Pregunta ai J. Arquer per-tenece aun a los dependientes al mar-gen de la C. N. T.

Contesta la Mesa que si alguien pide la palabra sin ser una delegación antentica, corre a su cargo llamarle la stención

Hospitalet y otros muchos Sindicatos hacen suya la protesta del Vidrio, de Mataró, y la asamblea acuerda un voto unánime de censura a dichos periódicos, y pide a sus representantes se atengan a decir la ver-

Artes Gráficas, de Barefonac, protesta también de la reseña de su asamblea del domingo-a su juicio, tendenciosa-hecha por SOLIDARI-DAD OBRERA.

Arte Rodado protesta por uno de los delegados de la Construcción, que dice no debe representar a su Sindi-cato. La presidencia dice que fué nombrado en asambles y tiene los derechos de los demás. Si hay quejas sobre él, deben hacerse en el Sindi-

Construcción protesta porque el acto se celebra a "puerta cerrada". Contesta la Mesa si el compañero ignora que es éste un comicio de re-

#### PASA A DARSE LECTURA DE LA CONFERENCIA REGIONAL ULTIMA, CELEBRADA EL 6 DE IULIO

Artes Gráficas hace constar que en el acta no se menciona su protesta contra las tendencias comunistas libertarias de la C. N. T.

#### Primer tema. - SOLIDARIDAD OBRERA Rubi propone que en vista de lo

avanzado de la hora se suspenda la sesión hasta la tarde. Peiró apunta la necesidad de bacer

algunas exposiciones para volver con un criterio sobre el diario. Comité Regional dice que, acuerdo con la Consultiva, acordo la publicación del diario. Durante los

trámites han sucedido pequeños cuestiones de las que aquelta Comisión informará a la asamblea, conjuntamente con la Administración y Artes Gráficas. Se da lectura al informe de la Consultiva, publicado hace unos dias en el diario.

Hace uso de la palabra el administrador, y dice va a dividir su informe en tres puntos:

Primero, Proceso de aparición, Segundo, Gestiones para sostener el diario.

Tercero. Situación de SOLIDA-RIDAD OBRERA y manera de salvarla.

Dirà muchas cosas que afectan a su dignidad. Afirma que Artes Gráficas sólo ayudó el primer momento, más lue-

go le abandonó. Que queria ir a la asamblea de este Sindicato, pero desistió por no violentarse, y optó por ir a la de su Sindicato. Hace una extensa relación de las

imprentas consulindas para editar el diario, y sus dificultades. Después de su explicación, queda

demostrado que la única imprenta donde pudo hacerse el diario es la de Publicaciones Grafican. Aunque en esta imprenta hay un

déficit diario de 350 pesetas más por día que si se hiciera en otras, no hubo manera de publicarlo en otro sitio, y se hiso en Publicaciones Graficas porque el diario era una apre-miante necesidad.

Que se necesitaba un capital inicial de 25,000 penetas, y ast to acordó la Conferencia, pero en realidad lo recaudado ascendió a 15.000.

Se habla del pleito del personal. Pidio al Sindicato una fista cou einco linotipistas, tree cajistas y dos para las máquinas, para presentaria a la Empresa v ver al eran aptos.

En vez de enviar la lista del personal, mandó una carta una semana despues, que se lee.

Dice que el personal de imprenta que se pidió con diez dias de anticipación, no se presentó hasta dos días antes de salir el periódico. Ello explica los desastrosos primeros nú-

Los técnicos dicen que las máquinas son malas. De haber ido con tiempo, se podia haber visto este defecto. Dos de los cinco compañeros de

Artes Gráficas que fueron a trabajar abandonaron el trabajo, Otros tres, los más constantes, se quedaron, La Empresa dice que el personal mandado por el Sindicato es inepto.

Artes Gráficas insiste en lo contrario, Ante los enormes defectos de los primeros números, que se repetian, y la pérdida de los correos, se acor-dó que compusieran en otra imprenta

el original y se hiciera responsable la Empresa del diario. Explica la tragedia del compaginador. Al que si los redactores, el compañero Fernández y el compa-ginador de "El Dia Gráfico" no huhieran ayudado, el diario muchos días no hubiera salido.

Por fin, Artes Graficas reconoce que el diario sale mal y que el compaginador no sirve, y es nombrado para substituirle el compañero Mu-

A propuesta de un delegado, se conviene que el informe de Massoni continue por la tarde.

Se levanta la serión a las dos, para contiunar a las cuatro de la tarde.

# Segunda sesión

A las cuatro de la tarde.

Massoni continúa su informe, y ruega no se le interrumpa; recaba el respeto para él y para los que le contestarán. La solución de compaginar está

resuelta con Muños de compaginador y Elizalde de corrector. Pasa a leerse una carta de la Co-

misión técnica de Artes Gráficas pidiendo se abonen aglunas horas extraordinarias al personal de imprenta. La Administración señala la anomalia que representa el que siendo SOLIDARIDAD OBRERA un cliente de Publicaciones Gráficas sea a ella a quien se dirijan mayormen-

te, cuando para otras Comisiones van directamente a la Gerencia. blicaciones Gráficas. Se habla del personal que la Empresa no acepta. Y de que Artes Gráficas no quiere intervenga en la confección del diario un compañero apto que se le

ofreció. Pregunta si cree la organización que Artes Graficas tiene la suficiente capacidad para solucionar la cuestión de la imprenta propia en el aspecto

Por último, pregunta a los compafieros de Redacción y Administración si están conformes por lo expuesto por él. Estos están confor-

Artes Gráficas dice que es lamentable hablar en estas circumstancias de apasionamiento contra un Sindicato que, según ét, defiende los in-

tereses sindicales. Trata de rebatir el informe de Massoni.

Dice que el fracaso del personal es debido a que el diario no tendria vida, según rumores. Cree que la solución de muchos

defectos ha de solucionaria la imprenta propia. Que no debía haberse precipitado

la salida del diario, ya que, cuanto más tarde saliera más seguro tendria vida propis. De antemano sabla Artes Grafi-

cas que haciendo el diario en Publicariones Gráficas se chocarla enn muchas dificultades. Cita una entrevista entre Peiró, la

Consultiva, Artes Graficus, Pich y Pon y la Gerencia. Se habló en ella que de la cuestión sindical no había de hablarse eficialmente. Particularmente, Publicaciones Graficus pasaria per todo.

Ca Consultiva actars una confusión de Artes Griffeus.) Citz cum de compañeros que se EL CODIGO DE 1928

# A DENUNCIA DIARIA

Ayer, a las once de la mafiana, se presentó la Policía en nuestra Redacción, anunciándonos que habían side denunciados dos artículos: el edito rial titulado "A las delegaciones de Cataluña" y "Apuntes", del número 29, perteneciente al domingo, dia 5. Procedieron a la incautación del papel sobrante, que asciende a 139 ejem-

Se ve claramente que las denuncias a nuestro diario ya es un trabajo mecánico del juez y lo ejerce conjuntamente con la toma del desayuno.

Estamos condenados a denuncia disria, excepto ayer, que fueron dos.

# Gran mitin sindicalista en El Ferrol

El Ferol, 6. - Celebrado, ayer, demingo, grandioso mitin de afirmación sindicalista en el testro Joffra El local fué invadido por una muchedumbre de trabajadores, avidos de escuchar a los compañeros oradores. Tomaron parte en este importante acto, en medio de un enorme antualasmo, Fandiño, secretario general de 🌬 Confederación Regional Galaica: VIllaverde, director de «Despertad», de Vigo; Leal, España y Rico.

Después del mitia, el companere Postafia dió una conferencia en el Centro Obrero, desarrollando el tema: «Ideas, tácticas y organización».

Hoy. lunes, el compeñero Villaverde dará otra conferencia, cuyo tema en: «Consideraciones geneales de la emancipación».

Hay gran expectación ante el acito de nuestros actos.

CURRESPONSAL

# LA NORMALIDAD DE BERENGUER

(Continuación)

Ayer, on Bibso, con la maxima protección del Cobierno, se celebró un mitin upeticta que costó mucha sangre. Toda la cludad de Bilbeo se levantó en contra de los organizadores del mitin.

Ayer debta celebrarse un mitin so la Piaza de Toros de Bercelona para protestar por el destierro de Macia, y el Gobierno la prohibió. Y el pusblo lo queria.

Por la autoridad militar fué denunciada «L'Opinio».

(Continuord),

negaron a trabajar para el periódico por tener una cuestión de dignidad con la Empresa, mientras ésta no levantara el veto a dos compa-

Dados los tendenciosos inturmes de Artes Graficas, interviene Peiro. Massoni también. Dice que en to-

das las gestiones llevadas a cabo ha intervenido Artes Gráficas, por los tres delegados que tenía en la Consultiva. Esto prueba que ni la Re-dacción ni Administración han obrado por su cuenta.

Dice que él no tiene comisión por alabar las máquinas del "Grafico", Pero lu de decir que dos individuos, desconociendo ambos las máquinas, uno de ellos hizo el doble de producción del otro.

En la asamblea de Artes Gráficas se dijo, con el beneplácito de la Junta, que nuestro diario estaba hecho por esquiroles.

Artes Graficas bace notar que la Junta replicó.

Otros delegados replican en sen-tido que la Junta lo hizo tarde, cuando ya habian abundado los insultos. Artes Gráficas no da autoridad a quien los profirió y será expulsado

det Sindicato. San Felia cree que ya está bas-tante discutido el asunto SOLIDA-RIDAD OBRERA.

Interviene Peiró, y dice que si se la tratado lo encedido hay que discutir lo más esencial; lo que ha de anceiler.

(Continuars.)